

# BOLETIN DE INSTRUCCION PÚBLICA.

---

*CONSEJO DE LA UNIVERSIDAD.—Actas de las sesiones celebradas en enero de 1875.*

## Sesion del 4 de enero de 1875,

Se abrió presidida por el señor Rector, con asistencia de los señores Solar, Bárros Arána, Ocampo, Larrain Gandarillas, i el secretario.

Leída i aprobada el acta de la sesión del 31 de diciembre último, el señor Rector confirió el grado de *Licenciado en Leyes* a los señores Julio Garrido Falcon, Salustio Vergara Silva, Eudoro Guzman Plaza, i Pedro Castelblanco Rodríguez; igual grado en *Medicina* a los señores Isaac Ugarte Gutiérrez i Nicanor Allende Pradel; el de *Bachiller en Leyes* a los señores Elias Errázuriz Echáurren, Clodomiro Mujica Valenzuela, Walericio Mujica Fuentes, Demetrio Vergara i Vergara, José Agustín Pinto Berrios, Frutos Osandon O'Schee, Víctor D. Menare Palacios, i Rafael Sanhueza Lizardi; e igual grado en *Humanidades* al señor Manuel José Barrenechea Naranjo, a todos los cuales se entregó el correspondiente diploma.

En seguida se dió cuenta :

De dos expedientes remitidos por el señor Decano de Matemáticas, de los cuales consta que los señores Alejandro Marchant i Francisco Zorrilla han rendido las pruebas que se exigen a los aspirantes al título de *Ingeniero Jeógrafo*.—Se mandaron pasar, para los fines del caso, al Ministro de Instrucción Pública.

2º De cuatro cuentas correspondientes al último cuatrimestre del año 1874, pasadas por los secretarios de Teología, Matemáticas i Humanidades, i por el bedel señor Francisco Aguirre.

La cuenta del bedel comprende también, conforme a un acuerdo anterior, los fondos que antes eran administrados por el secretario jeneral.

Se leyeron también los informes de la respectiva comisión que ha examinado las expresadas cuentas.

Con arreglo a dichos informes, se aprobaron las cuatro cuentas, mandándose poner en la caja universitaria el sobrante, de cincuenta i nueve pesos que da la primera; el de cincuenta i uno que da la segunda, i el de doscientos doce pesos cinco centavos que da la cuarta; i mandándose pagar

por el bedel al secretario señor Ramon Briseño el saldo de ocho pesos noventa centavos que la tercera deja a favor de éste.

3.<sup>o</sup> De un recibo de depósito en el Banco Nacional de Chile, del cual consta que se han depositado en dicho establecimiento los mil pesos destinados a fondos de premios.

Se mandó archivar.

4.<sup>o</sup> De un oficio del señor José Antonio Tagle Arrate, nombrado presidente de la comision examinadora de latin i gramática castellana en el Colegio de San Ignacio.

El señor Tagle Arrate comunica en este oficio que no ha sido citado para dichos exámenes.—Se mandó pedir informe al rector del mencionado colegio.

5.<sup>o</sup> Del siguiente informe pasado por el señor Decano de Medicina:

“Señor Rector:—Comisionado por el Consejo para dictaminar sobre la utilidad de la traducción de un testo de Higiene que pueda ser adoptado convenientemente para la enseñanza de este ramo en los Liceos, he examinado con alguna detención el librito de Gorbil, mandado con este objeto por el señor Ministro de Justicia, como asimismo el de Rient i el de Dalton, presentado por el señor Larraín Gandarillas. Dichos testos tienen, a mi modo de ver, su valor relativo; pero antes de consignar mi opinión en este informe sobre el particular, el Consejo me permitirá principiar por dar una idea general de lo que se entiende por *Higiene*, pues de otro modo sería algo difícil comprender las razones en que él se funda.

“La Higiene es la ciencia que se ocupa de la salud individual i colectiva, bajo el doble punto de vista de su conservación i perfeccionamiento; debiendo su existencia únicamente a la aplicación de muchas ciencias a este exclusivo fin. Es indispensable la *Física*, que suministra positivas nociones sobre los agentes mas importantes de la naturaleza, capaces de modificar el organismo, la pesantez, el calor, la electricidad, la luz. La Meteorología, tan indispensable, es ramo de la Física, ésta i la Mecánica enseñan a combatir las influencias de los agentes nombrados. La Química muestra la composición del aire, de los condimentos, etc., hace conocer los medios de evitar sus alteraciones i la manera de modificarlos para impedir que se hagan dañosos al organismo. La Historia natural enseña el origen de los cuerpos orgánicos e inorgánicos, su influencia sobre el hombre i el uso de ellos mas ventajoso a la conservación de la salud. Estas nociones son tan preciosas, que de otro modo sería imposible el estudio de los alimentos, condimentos i bebidas. La Fisiología, Anatomía, estudian el sujeto de la Higiene, el hombre. La Patología, demuestra la naturaleza de los desórdenes que resulta de la influencia dañosa de todos los agentes i los medios de combatirlos, evitándolos, modificándolos o haciéndolos desapar-

recer. La Terapéutica i la Toxicoloja suministran enormes continjentes.

“De aquí se deducen las dificultades para la formacion de un testo conveniente al estudio de la enseñanza secundaria i la imposibilidad de tratar con fruto estas cuestiones, sino por profesores que reúnan la suma de conocimientos indispensables.

“Es posible suponer que una larga experiencia en la enseñanza de este ramo enseñará mas tarde a conocer cuál sera la mejor manera de tratar las importantes cuestiones que comprende, a fin de obtener su vulgarizacion.

“Por ahora se presentan tres testos para adoptar el mas conveniente a as circunstancias, i por consiguiente ordenar su traducción:

“1.<sup>o</sup> El de V. Cornil.—*Leçons élémentaires d'Higiène*, 1873, con 27 lfiguras en el testo. Consta de 183 páginas. En este librito se encuentran resumidas, de un modo mui jeneral, las nociones mas esenciales de la Higiene privada. Son lecciones que han sido dadas en el colegio Rollin, en cumplimiento del siguiente decreto del Ministro de Instrucción Pública, en Francia.

“El Ministro de Instrucción Pública, Culto i Bellas Artes; visto e programa de Lecciones elementales de Higiene para los Liceos, propuestol por la Academia de Medicina, decreto:

“Art. 1.<sup>o</sup> Los alumnos de las clases de Filosofía i de Matemáticas especiales de los Liceos están obligados a seguir las Lecciones elementales de Higiene.

“Art. 2.<sup>o</sup> Esta enseñanza, dada siempre que sea posible por el médico del Liceo, será dividida en seis lecciones, segun el programa que continúa:

#### PRIMERA LECCION.

“De la Higiene, su fin, sus medios.

“De los agentes atmosféricos, bajo el punto de vista de la influencia que ejercen sobre la salud (el aire, luz, calor, electricidad, sequedad, humedad, vientos).

“Alteraciones principales del aire (clima, endemias, epidemias).

#### SEGUNDA LECCION.

“De las habitaciones (suelo, exposición, ventilación, caloríficos, alumbrado, limpieza o aseo).

“Causas de insalubridad. Vestidos; modificaciones segun las edades, las estaciones, los clímas, el tiempo.

“Cuidados del cuerpo, cosméticos, baños de aseo en jeneral.

#### TERCERA LECCION.

“Alimentos:—Naturaleza i cualidad de los diversos alimentos, su apropiación.

ción a las edades, a los temperamentos, a las profesiones, a los clímas; condiciones de una buena digestión.

“Conservas alimenticias, alteraciones i falsificaciones de los alimentos; régimen alimenticio.

#### CUARTA LECCION.

“*Bebidas*:—Aguas potables i sus caracteres; sus alteraciones, medios de prevenirlas i de correjirlas. Conservación de las aguas potables, bebidas fermentadas; vino, cidra, espirituosos, licores, café, té.

#### QUINTA LECCION.

Higiene de los sentidos; vigilia i sueño, trabajos intelectuales i manuales.

#### SESTA LECCION.

“Ejercicio i reposo; gimnástica. Ejercicios especiales; equitación; esgrima, danza.

“Paris mayo 6 de 1872.—*Julio Simón*.”

“El autor desarrolla cada uno de estos temas basándolos en la fisiología, es decir, estudia el funcionamiento de cada aparato orgánico, después examina las influencias diversas provenientes del exterior o que resultan del organismo mismo, capaces de modificar una función i después traza la historia de los agentes propios para combatir estas influencias, cuando son dañosas. Este plan es el mismo que ha sido adoptado, primero por Moreau de Sarthe, Thachoux i Land, i por consiguiente se halla suficientemente juzgado; presenta graves inconvenientes apesar de su aparente simplicidad.

“Por lo demás, consta de tantos capítulos como lecciones señala el programa.

“Apesar de ser un librito hecho con raro talento i erudición, no alcanza a esplanar de un modo suficiente la inmensa cantidad de aplicaciones prácticas i de suma utilidad que se desprenden de los muchos principios generales que el autor ha reunido en tan pocas páginas. El alumno se vería obligado a tomar numerosos apuntes de las lecciones orales del profesor, lo que envuelve gran pérdida de tiempo i de trabajo. La adopción de este texto tendría, pues, una utilidad mui refutable.

“2º Dalton.—“*Phisiologie et Hygiene*,” 1870, con 68 figuras, traducido del inglés, por Acesta.

“Este libro se ocupa casi exclusivamente de Fisiología, persuadido, sin duda, de que quien conoce este ramo, deduce él mismo la Higiene, en lo cual ha ido más allá, ha escrito su libro de Fisiología solamente i se ha olvidado casi por completo de la Higiene, cuyo precepto es necesario dar i no omitir. Sin embargo, el libro de Dalton está majestralmente ejecutado i a la altu-

ra de los últimos descubrimientos en Fisiología, como puede verse en la respiración i nutrición. Clara, precisa, didáctica, no le falta más que agregarle los preceptos higiénicos i un estudio sobre nuestras aguas termales para tener una obra completa, mui interesante, i que llenaría perfectamente la necesidad que indica el señor Ministro.

“3.º Riant.—“Leçons D’Hygiène,” que contiene las materias del programa oficial, i ha sido adaptado por el Ministro de Instrucción Pública para los Liceos i Escuelas Normales; consta de 560 páginas en vez de 178 que tiene Carnil.

“El autor supone en el alumno el conocimiento de las nociones indispensables en fisiología, los principios generales de la física, de la meteorología, de la química orgánica e inorgánica; de manera que, sin estos conocimientos previos, es imposible sacar buen provecho de su obra.

“Por otra parte, dicho libro tiene el defecto de ser largo i difuso, i poco didáctico, i sobre todo, destituido del único fundamento sólido que tiene la higiene, el conocimiento de los órganos i de las funciones que constituyen la vida, pues de otro modo jamás se conocerá lo suficiente cómo se hace la digestión, respiración, nutrición, movimientos, etc., cosa que todo hombre medianamente instruido debe saber.”

“Según lo expuesto, me parece que el mejor medio de acertar en tan importante materia sería comisionar a un individuo competente para que hiciera la traducción del libro de Dalton, agregándole los preceptos higiénicos sacados de Riant, como asimismo algunas nociones sobre nuestros alimentos más usuales i sobre el análisis i usos médicos de nuestras aguas minerales, etc., pues de nada servirían los largos artículos sobre las aguas especiales de que está dotada la Francia i que están consignados en cada uno de los testos.”

“Es cuanto tengo que decir en cumplimiento de la comisión que he recibido.—J. Joaquín Aguirre.”

Habiéndose tratado un largo debate sobre la mejor manera de establecer la nueva clase de Higiene, quedó el asunto para segunda discusión.

Se determinó celebrar la última sesión del año escolar el próximo sábado 9 a las tres de la tarde.

Con esto se levantó la presente.

### Sesión del 9 de enero de 1875.

Se abrió presidida por el señor Rector, con asistencia de los señores Barros Arana, Aguirre, Larraín Gaudíllas, Fernández Concha, Prado i el secretario.

Leida i aprobada el acta de la sesion de 4 del actual, el señor Rector confirió el grado de *Licenciado en Leyes* a don Luis Urrutia Rosas; el de *Bachiller* en la misma Facultad a los señores don Ramon Mateus Pacheco, Manuel Honorato Silva, Enrique del Solar Marin i Hermójenes Cordero Coronilla; e igual grado en *Humanidades* a los señores don Patricio Letelier Silva, Ismael Valenzuela Carrasco, David Frias Gonzalez, Ramon 2.<sup>o</sup> Miranda Rojas, Marcial Zegers Recacens, Emiliano Bordalí Huñeres, Clodomiro Pérez Canto, Marco Antonio Castillo Urbistondo, Guillermo Besoain Muñoz, Carlos Vargas Clark, Felipe Francisco Herrera Aguirre, Enrique Fóster Recabarren, José Fortunato Rojas Labarca, José Antonio 2.<sup>o</sup> Valdés Gonzalez, Rómulo Olivares Guevara, Victor Fabio Zañartu Cruz i Pedro A. Fierro Byeitia, a todos los cuales se entregó el correspondiente diploma.

En virtud de los correspondientes decretos supremos, prestaron el juramento de buen desempeño en el ejercicio de su profesion los ingenieros geógrafos don Francisco Zorrilla, don Alejandro E. Marchant i don Máximo Valenzuela.

En seguida se dió cuenta:

1.<sup>o</sup> De un oficio del señor Ministro de Instrucción Pública, en que trascibe un decreto supremo que nombra Ingeniero geógrafo a don Bernabé V. Castillo.

Se mandó archivar.

2.<sup>o</sup> De otro oficio del mismo señor Ministro, en que trascibe un decreto supremo, por el cual se manda entregar al Tesorero universitario la suma de seiscientos pesos para el pago de las comisiones examinadoras de los colegios particulares de Santiago.

Se mandó archivar.

El señor Rector hizo presente, que esta suma misma estaba ya agotada; pero se acordó pedir la que fuese necesaria cuando volvieran a abrirse las sesiones del Consejo, pasadas las vacaciones.

3.<sup>o</sup> Del siguiente oficio del mismo señor Ministro:

“Santiago, enero 8 de 1875.—El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura, con fecha 4 del actual, dice a este Ministerio lo que sigue:

“En el acta de la sesion del Consejo Universitario correspondiente al 28 de diciembre próximo pasado, he leido una nota dirigida por don Federico Philippi a dicho Consejo, solicitando la creacion de un jardín botánico, i acusando, en cierto modo, a la Sociedad de Agricultura, por no haber llevado a efecto ese jardín, para cuyo sostenimiento recibe una subvencion anual de 600 pesos.

“Ántes que US. nos pida un informe sobre el particular, me apresuro a

dar las esplicaciones del caso i manifestar a US. que no es la Sociedad quien ha faltado a su compromiso, como lo da a entender la nota del señor Philippi.

“Cuando el Supremo Gobierno acordó la creacion de un jardín botánico en la Quinta Normal, el doctor Philippi, padre del profesor que ahora nos acusa, quedó encargado de dirijir los trabajos de dicho jardín, suministrando la Sociedad las semillas i un jardinero i los demás trabajadores necesarios. El señor Philippi dió una lista de semillas que se hicieron venir de Europa así como tambien un jardinero que se puso a la disposicion del señor Philippi. Desgraciadamente, este caballero no tuvo la bondad de dirijir esos trabajos, atendidas sus muchas ocupaciones, i las semillas, aun cuando se sembraron en el lugar designado con este objeto, no produjeron el resultado que era de desear, puesto que no hubo quien tomara a su cargo este trabajo.

“Si el señor Federico Philippi quiere a su vez tomar a su cargo el dirigir verdaderamente la organizacion del jardín, el Directorio de la Sociedad tendrá el mayor placer en poner a sus órdenes todos los elementos de que puede disponer, como lo hizo con su señor padre, i así lo habria hecho si, en vez de dirijirse al Consejo Universitario, hubiera pedido al que ésta suscribe, una esplicacion que jamas he negado a nadie.

“Como una prueba de nuestro interes en este asunto, me hago un placer en manifestar a US. que el señor Le Feuvre ha formado en ese mismo terreno una variada colección de cereales, cuyo cultivo será no solo utilísimo para los alumnos de la Escuela, sino para los demás estudiantes, quedando aun bastante espacio para los experimentos i plantíos que el señor Philippi desece ejecutar.

“Agradeceria a US. se sirviera trasmisir la presente comunicacion al Consejo Universitario.—Lo trascribo a Ud. para los fines consiguientes.—Dios guarde a Ud.—*José M. Barceló.*—Al Rector de la Universidad.”

Como se manifestara que el señor Philippi se había ausentado de Santiago, se acordó considerar este asunto despues de vacaciones.

4.<sup>o</sup> Del siguiente oficio del mismo señor Ministro:

“Santiago, enero 8 de 1875.—Adjuntas devuelvo a Ud. las solicitudes del rector del Colegio de San Ambrosio de Vallenar, don José Hilario Cortés, i del rector del Colegio “Fermin Lopez” de Rengo, don Ricardo Guerrero Casanova, que Ud. me remitió con sus notas del 28 de noviembre i 30 de diciembre último.

“El Gobierno ha acordado autorizar al Consejo de la Universidad para que, si lo cree conveniente, nombre comisiones que reciban los exámenes de esos colegios en las ciudades en que están establecidos.—Dios guarde a Ud.—*José M. Barceló.*—Al Rector de la Universidad.”

Despues de alguna discusion, se acordó nombrar comisiones examinadoras para Vallenar i Rengo, en la primera sesion de marzo próximo entrante, segun sea el resultado de los informes que se tomen acerca de las personas competentes para ejercer el cargo de examinadores, i que se presten a desempeñarlo, avecindadas en dichas poblaciones.

5.<sup>o</sup> Del siguiente oficio del señor Decano de Matemáticas:

“Santiago, enero 2 de 1875.—En la sesion que celebró la Facultad de Matemáticas en 29 de diciembre proximo pasado, se eligió a don Ismael Renjifo para llenar la vacante de miembro de número que quedó por fallecimiento de don Gabriel Izquierdo.

“Ademas se aprobó el siguiente tema para el concurso de 1875:

“Memoria sobre alggn asunto de geografía física, historia natural, industria minera, agrícola o fabril de Chile.

“Se acordó tambien conceder una prima de 600 pesos si la memoria acreedora al premio versa sobre “la distribucion de las aguas de regadio en Chile.—Dios guarde a Ud.—F. de Borja Solar.—Al señor Rector de la Universidad.”

Se mandó comunicar, para los fines del caso, al señor Ministro de Instrucción Pública, la elección de don Ismael Renjifo, en reemplazo del fallecido don Gabriel Izquierdo.

Se acordó insertar en el acta, para que llegue a noticia de los interesados, el tema del certámen de 1875.

Se aprobó el premio de 600 pesos que se concede, si la memoria premiada versa sobre la distribucion de las aguas de riego en Chile.

6.<sup>o</sup> De una cuenta correspondiente al último cuatrimestre de 1874, presentada por el secretario de Leyes, i del informe que ha dado acerca de ella la comision respectiva.

Con arreglo a dicho informe, se aprobó la mencionada cuenta; i ademas se acordó que el mencionado secretario deposite en el Banco Nacional de Chile, a nombre del Consejo, el sobrante de 173 pesos un centavo que da la mencionada cuenta.

7.<sup>o</sup> De un expediente remitido por el señor Decano de Matemáticas, del cual aparece que el señor don Adolfo Verdugo ha rendido las pruebas finales que se exigen a los aspirantes al título de Ingeniero geógrafo. Se mandó pasar al Ministerio de Iinstrucción Pública, para los fines consiguientes.

8.<sup>o</sup> De un recibo del Tesorero Universitario, del cual consta que el bedel don Francisco Aguirre, le ha entregado 212 pesos 5 centavos, sobrante de su cuenta correspondiente al último trimestre de 1874. Se mandó devolver al interesado.

9.<sup>o</sup> De un oficio del rector del Liceo de Cauquenes, con el cual remite una nómina de alumnos examinados.

Se mandó archivar.

10. De un informe del rector del Instituto Nacional, relativo a los datos que se le pidieron en la sesión anterior sobre don José Francisco Concha Vergara, i de una solicitud de este mismo señor, en la cual pide que el Consejo reconsiderere la declaración de nulidad de su examen de Geometría elemental, i declare válidos sus exámenes de Historia natural i de Latin.

Despues de alguna discusion, se desecharó la primera parte de la solicitud de don José Francisco Concha Vergara, i se declararon nulos los exámenes de latin i de historia natural que rindió en el Colegio del Progreso.

11. De un oficio del señor jeneral director de la Escuela Militar, con el cual remite un cuadro de los alumnos examinados en dicho establecimiento.—Se mandó archivar.

12. De un informe del rector del Colegio de San Ignacio, sobre el oficio del examinador don José Antonio Tagle Arrate de que se dió cuenta en sesión anterior.—El expresado rector espone que no citó al señor Tagle Arrate, porque había entendido que esta era incumbencia, no suya, sino del señor Rector de la Universidad.

Se acordó tener presente esta ocurrencia para dictar el próximo año las medidas precisas para evitar equivocaciones de esta especie.

13. De una solicitud de don Pedro Nolasco Cobo para que se apruebe como testo de enseñanza un "Compendio de Derecho Canónico" que ha arreglado.—Se acordó pasarlo al señor Decano de Leyes, para los fines del caso.

14. De unas solicitudes de los bachilleres en medicina don Luis Agustín O'Shee, Carlos Juliet, Tomás R. Torres i Ramón Pérez Font, para que, por las razones que esponen, se les admita a rendir, desde luego, las pruebas exigidas a los aspirantes al grado de Licenciado en dicha Facultad, aunque falta un corto tiempo para mediar dos años completos entre los dos grados mencionados.—Se accedió a estas solicitudes.

Conforme a los estatutos vijentes, se acordó no volver a celebrar sesión hasta el primer viernes del entrante marzo.

## DECRETOS I OTRAS PIEZAS SOBRE INSTRUCCIÓN PÚBLICA.

### *Nombramiento de dos Injenieros jeógrafos.*

Santiago, enero 5 de 1875.—S. E., con esta fechá, ha decretado lo que sigue:

"Vista la nota que precede i el expediente adjunto, decreto:

"Nómbrese Injenieros jeógrafos a don Bernabé V. Castillo i a don Máximo Valenzuela, quienes deberán presentarse ante el Consejo de la Universidad a prestar el juramento de fidelidad en el ejercicio de las operaciones de su profesion, previo el pago del derecho de media annata.—Tómese razon i comuníquese."

Lo trascibo a Ud. en contestacion a su nota de 30 de diciembre último—Dios guarde a Ud.—*José M. Barceló.*—Al Rector de la Universidad.

---

*Entrega de mas fondos para pagar a los examinadores.*

Santiago, enero 7 de 1875.—S. E., con esta fecha de hoi, ha decretado lo que sigue:

"Vista la nota precedente, decreto :

"Los ministros de la tesorería jeneral entregarán al tesorero de la Universidad, don Ruperto Portales, la suma de seiscientos pesos que se destinará para pagar, a los miembros de las comisiones examinadoras de los colegios particulares de Santiago, las remuneraciones que les corresponden por los servicios que han prestado.

"Dedúzcase de la partida 23 del presupuesto del Ministerio de Instrucción Pública i ríndase cuenta de su inversion.—Refréndese, tómese razon i cognition muuíquese."

Lo trascibo a Ud. en contestacion a su nota de 4 del corriente—Dios guarde a Ud.—*José M. Barceló.*—Al Rector de la Universidad.

---

*Nombramiento de dos Injenieros jeógrafos.*

Santiago, enero 8 de 1875.—S. E., con esta fecha, ha decretado lo siguiente:

"Vista la nota que precede i el antecedente que se acompaña, decreto :

"Nómbranse Injenieros jeógrafos a don Francisco Zorrilla i a don Alejandro E. Marchant, quienes deberán presentarse ante el Consejo de la Universidad a prestar el juramento de fidelidad en el desempeño de las operaciones de su profesion, previo el pago del derecho de media annata.—Tómese razon i comuníquese."

Lo trascibo a Ud. en contestacion a su nota de ayer.—Dios guarde a Ud.—*José M. Barceló.*—Al Rector de la Universidad.

---

*Título de miembro de la Facultad de Teología.*

Santiago, enero 9 de 1875.—El Presidente de la República, con fecha de hoy, ha decretado lo que sigue:

“Vista la nota precedente, decreto:

“Estíndase el correspondiente título de miembro de la Facultad de Teología de la Universidad a favor del presbítero don Rafael Fernández Concha.—Tómese razon i comuníquese.”

Lo traseribo a Ud. en contestación a su nota de 30 de diciembre último.—Dios guarde a Ud.—*José M. Barceló.*—Al Rector de la Universidad.

---

*Nombramiento de rector del Liceo de Lináres.*

Santiago, enero 11 de 1875.—S. E., con esta fecha, ha decretado lo que sigue:

“He acordado i decreto:

“Nómbrase a don Baldomero Trias rector del Liceo de Lináres.

“Páguesele el sueldo correspondiente desde que comience a prestar sus servicios.—Tómese razon i comuníquese.”

Lo traseribo a Ud. para su conocimiento i fines consiguientes.—Dios guarde a Ud.—*José M. Barceló.*—Al Rector de la Universidad.

---

*Nombramiento de un Injeniero jeógrafo.*

Santiago, enero 13 de 1875.—S. E. el Presidente, con fecha de hoy, ha decretado lo que sigue:

“Vista la nota que precede i el expediente que se acompaña, decreto:

“Nómbrase Injeniero jeógrafo a don Adolfo Verdugo Rufat, quien deberá presentarse ante el Consejo de la Universidad a prestar el juramento de fidelidad en el desempeño de las operaciones de su profesion, previo el pago del derecho de media annata.—Tómese razon i comuníquese.”

Lo traseribo a Ud. en contestación a su nota del 11 del actual.—Dios guarde a Ud.—*José M. Barceló.*—Al Rector de la Universidad.

---

*Título de Miembro de la Facultad de Matemáticas,*

Santiago, enero 14 de 1875.—S. E., con fecha de hoy, ha decretado lo que sigue:

“Vista la nota precedente, decreto:

"Estíéndase el correspondiente título de miembro de número de la Facultad de Ciencias Físicas i Matemáticas de la Universidad a favor de don Ismael Renjifo.—Tómese razón i comuníquese."

Lo trascrivo a Ud. en contestacion a su nota de 11 del actual.—Dios guarde a Ud.—*José M. Barceló.*—Al Rector de la Universidad.

---

## BIBLIOTECA NACIONAL.—SU MOVIMIENTO EN LOS MESES DE ENERO I FEBRERO DE 1875.

RAZON POR ÓRDEN ALFABÉTICO, 1.<sup>o</sup> DE LOS DIARIOS I PERIÓDICOS; 2.<sup>o</sup> DE LAS OBRAS, OPÚSCULOS, FOLLETOS I HOJAS SUELTA'S QUE, EN CUMPLIMENTO DE LA LEY, HAN SIDO ENTREGADAS EN EL ESTABLECIMIENTO DURANTE ESTE TIEMPO; 3.<sup>o</sup> DE LO QUE SOLO SE HA ENTREGADO UN EJEMPLAR, O ENTREGÁDOSE INCOMPLETO; 4.<sup>o</sup> DE LO QUE NO SE HA ENTREGADO EJEMPLAR ALGUNO, NO OBSTANTE LA PUBLICACION HECHA; 5.<sup>o</sup> DE LO QUE SE HA ENTREGADO TRES EJEMPLARES PARA OBTENER PRIVILEJO DE PROPIEDAD LITERARIA; 6.<sup>o</sup> DE LO QUE SE HA ADQUIRIDO POR OBSEQUIO; 7.<sup>o</sup> DE LO QUE SE HA ADQUIRIDO POR COMPRA; 8.<sup>o</sup> DE LAS OBRAS QUE HAN SIDO LEIDAS POR LOS CONCURRIENTES A LOS DOS DEPARTAMENTOS DE LA BIBLIOTECA; 9.<sup>o</sup> DEL NÚMERO DE VOLUMENES QUE SE HA ENCUADERNADO.

## DIARIOS I PERIÓDICOS.

TÍTULOS DE LOS DIARIOS I PERIÓDICOS	LUGARES.	IMPRENTAS.	NÚMEROS, DESDE TAL HASTA CUAL.	FALTAS DE ENTREGA, I OTRAS OBSERVACIONES.
Actualidad.....	Oauquenes...	Dé la Actualidad....	1-15.....	Faltan los números 7 i 8.
Amigos del pais.....	Copiapó....	De los amigos del pais.....	.....	Nada han traído.
Anales de la Universidad de Chile.....	Santiago.....	Nacional.....	.....	Nada han traído.
—de la Sociedad de Farmacia.....	Id. ....	Del Correo.....	.....	Nada han traído.
Andino.....	Andes.....	De la Union.....	163-166.....	
Arucania civilizada.....	Mulchen.....	De la Arucania Civilizada.....	13-20.....	
Araucano.....	Santiago.....	Nacional.....	4440-4459.....	Falta el número 143.
Artesano.....	San Felipe.....	Democrática.....	136-144.....	Falta el número 190.
Atacama.....	Del Atacama.....	.....	489-236.....	Nada han traído.
Atajaya.....	San Javier.....	Del Imparcial.....	.....	Falta el número 7.
E'oletín de la sociedad de Agricultura, Valparaíso .....	Del Mercurio 6-9.....	Delalib, del Mercurio .....	.....	

TÍTULO DE LOS DIARIOS I PERIÓDICOS	LUGARES.	IMPRENTAS.	NÚMEROS.	FALTAS DE ENTREGA, I OTRAS OBSERVACIONES.
Boletín de la sociedad de S. V. de Pauj	Santiago.....	Dela Estrella de Chile .....	.....	Nada han traído.
Gaupolican	Rengo.....	Del Gaupolican .....	114.....	.....
Chilote.....	Auend.....	Faro del sur.....	306-311.....	Faltan los n. <sup>s</sup> 307, 308, 309 i 310
Correspondencia.....	Ovalle.....	De la Correspondencia <sup>a</sup> 344-358.....	.....	Falta el númer. 346.
Correo de Quillota.	Quillota.....	Del Correo de Quillot. 62-78.....	.....	.....
— de la Serena.....	Serena.....	De la Serena .....	280-315.....	Faltan los n. <sup>s</sup> 309, 310, 311 i 312
Constituyente.....	Copiaipó.....	Del Constituyente .....	.....	Nada han traído.
Democracia.....	Talca.....	De la Democracia .....	289-294.....	.....
Democrión.....	Concepción.....	Del Comercio.....	367-384.....	Falta el número 378.
Descentralización.....	Vallenar.....	De la Descentralizació.....	19-24.....	.....
Deutsche nachrischten.....	Valparaíso .....	Albion.....	228-245.....	.....
Discusión.....	Chillán.....	Nueva.....	481-506.....	Falta el número 492.
Estandarte católico.....	Santiago.....	De la Estrella de Chile 140-187 .....	.....	.....
Estrella de Chile.....	Id. ....	Id. ....	378-386 .....	.....
Éoux.....	Rancagua.....	De Rancagua .....	96-103 .....	.....
Ferrocarril	Santiago.....	Del Ferrocarril.....	5944-5991 .....	.....
— del Maule.	Cauquenes.....	Del Ferrocarril del Maule .....	.....	.....
Figaro.....	Santiago.....	Litográfica.....	.....	Nada han traído.
Gaceta de los tribunales.....	Id. ....	De la República .....	1681-1684 .....	Nada han traído.
Idea.....	Linares.....	De Pincheira herman <sub>s</sub> 142-152 .....	.....	Faltan los númer. 1682 i 1683.
Independiente.....	Santiago.....	Del Independiente .....	5331-5378 .....	Faltan los númer. 144 i 146.
Imparcial.	Talca.....	Del Imparcial .....	.....	.....
Juventud .....	San Fernando.	De la Juventud .....	80-90 .....	Nada han traído.
Lautaro .....	Rengo.....	Del Lautaro .....	22-29 .....	Falta el número 27.
Libertad católica.....	Concepción .....	Amigos del país.....	434-461 .....	Faltan los númer. 452, 4 <sup>o</sup> 6, 455 i 460

Lloncomilla.....	San Javier.....	Del Lloncomilla.....	4.....
Mensajero del pueblo .....	Santiago.....	Del Correo.....	215-219.....
Mercurio.....	Valparaíso .....	Del Mercurio.....	14,296-14,347.....
Mercurio del vapor, precio corriente.....	Id. ....	Del Id. ....	{ 485 a 489 del Mercurio del vapor, i 477 a 480 del precio corriente.
Meteoro.....	Anjeles.....	Del Meteoros.....	391-400.....
Noche .....	Santiago.....	De la Estrella de Chile	9.....
Opinión.....	Talen.....	De la Opinión.....	674-726.....
Patria.....	Valparaíso .....	De la Patria.....	3498-3547.....
Patria comercial i precio corriente.....	Id. ....	De Id. ....	257-260.....
Progreso.....	Melipilla.....	Del Progreso.....	243-249.....
— .....	Ovalle.....	Del Id. ....	52-101.....
Piedra viva (La).....	Serena.....	Del Id. ....	52-101.....
Protector.....	Valparaíso .....	De la Patria.....	58.....
Pueblo de Quillota.....	Unicó.....	Del Protector.....	153-157.....
Record (The).....	Quillota.....	Del Pueblo.....	21-26.....
Reforma .....	Valparaíso .....	Del Universo.....	59 i 60.....
República.....	Serena.....	De la Serena.....	884-934.....
Revista del sur.....	Santiago.....	De la República.....	2728-2776.....
— médica de Santiago .....	Concepcion....	De la Union.....	1530-1556.....
— de Valparaíso .....	Santiago.....	Nacional.....	.....
— chilena .....	Valparaíso .....	De la Patria.....	22.....
Semana.....	Santiago.....	De la República.....	1-3.....
Shares, government, securities & .....	Valparaíso .....	De la Patria.....	31-39.....
Santa Lucia .....	Id. ....	Autografía particular.....	91-94.....
Santiago.....	Santiago.....	De la Librería del Mercurio.....	44-52.....

TÍTULOS DE LOS DIARIOS I PERIÓDICOS.	LUGARES.	IMPRENTAS.	FALTAS DE ENTREGA, I OTRAS OBSERVACIONES.	
			NÚMEROS,	
Sufraijo.....	Curicó.....	Del Sufraijo.....	356-363.....	
Telégrafo.....	Chillan.....	Del Telégrafo.....	406-426 .....	
Tribuna.....	Cauquenes .....	De la Tribuna.....	78-81.....	
Union .....	Parral.....	De la Reforma.....	70-77.....	
Valparaíso and west-coast mail.	Va paraiso.....	Albion.....	365-374.....	
Verdad.....	Valdivia.....	De la Verdad.....	53-61.....	
Voz del pueblo.....	Vallenar.....	De la Voz del pueblo.	.....	Nada han traído.
Voz de Itata.....	Quirihue.....	Voz de Itata.....	17-20.....	
Voz de los pobres.....	Salamanca....	De la Voz de los pobres	8-15.....	Faltan los números 10 i 13.

## II.

*Obras, folletos, opúsculos i hojas sueltas.*

- Almanaque Franklin para el año de 1875—1 vol. 4.<sup>o</sup> may., de 64 pájs. *Imprenta Colon*, Valparaiso.
- de Weir Scott i C.<sup>a</sup> para el año de 1875, por Jotacé.—1 vol. 4.<sup>o</sup> de 48 pájs. *Imprenta de la Patria*, Valparaiso.
- Almanaque de *El Independiente*, *El Ferrocarril*, *El Estandarte Católico*, *La República*, para el año de 1875.—Cuatro hojas in folio.
- Allende Padín (Ramon). De la reglamentacion de la prostitucion como profiláxis de la sífilis.—1 vol. 18.<sup>o</sup> de 32 pájs. *Imprenta Colon*, Valparaiso.
- Benavides (Antonio). El precio de la gloria : drama en un acto i en verso —1 vol. 8.<sup>o</sup>, de 39 pájs. *Imprenta del Mercurio*, Valparaiso.
- Renech i Loubert, presbíteros. De la educacion de la primera infancia en el seno de la familia i en la casa de asilo, etc.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 100 pájs. *Imprenta del Correo*, Santiago.
- Boletin de la esposicion internacional de Chile en 1875. Publicacion oficial de la comision directiva. Entrega 5.<sup>a</sup>, correspondiente a enero de dicho año.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 524 pájs. *Imprenta de la Librería del Mercurio*, Santiago.
- Borax (El) i el salitre segun nuestras leyes de minas. Memoria de prueba de don Ezequías Allende Caro, etc.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 21 pájs. *Imprenta Nacional*, Santiago.
- Brieba (Liborio E.). El capitán San-Bruno o el escarmiento de los talaveras; novela histórica. Entregas 7.<sup>a</sup> a 26.<sup>a</sup>—5 vols. 4.<sup>o</sup>, desde la páj. 73 hasta la 312, *Imprenta de Schrebler*, Santiago.
- Catálogo de los eclesiásticos de ambos cleros, etc. del Arzobispado de Santiago de Chile a principios de 1875.—1 vol. 4.<sup>o</sup> may., de 68 pájs. *Imprenta del Correo*, Santiago.
- del remate de muebles que tendrá lugar en enero de 75 en la terraza del cerro de la Concepcion.—1 vol. 18.<sup>o</sup>, de 8 pájs. *Imprenta del Mercurio*, Valparaiso.
- Cocinero chileno (El). Novísimo manual práctico de las recetas mas usuales en la cocina chilena.—1 vol. 18.<sup>o</sup>, de 60 pájs. *Liberaría de Serrato*, Concepcion.
- Código de minería de la República de Chile.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 71 pájs. *Imprenta de la República*, Santiago.

- Códigos penal i de minería de la República de Chile.—El Gobierno depositó los dos ejemplares auténticos que previene la lei.
- Compañía de gas de Valparaíso. Memoria presentada a la asamblea jeneral de accionistas el 15 de enero de 1875.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 9 pájs. *Imprenta de la Patria*, Valparaíso.
- Cruzat (Federico) Gran baile de fantasía, dado por la sociedad filarmónica de Valparaíso el 19 de febrero de 1875.—1 vol. 18.<sup>o</sup>, de 22 pájs. *Imprenta de la Patria*, Valparaíso.
- Distribucion de premios en el Seminario Conciliar de Valparaíso el 1.<sup>o</sup> de enero de 1875.—1 vol. 4.<sup>o</sup>. *Imprenta del Mercurio*, Valparaíso.
- de premios i certámen de música en el Colegio de Quiteria Rojas de Zobicueta.—1 vol. 8.<sup>o</sup>, de 7 pájs. *Imprenta de la República*, Santiago.
- Dumas, hijo. El proceso Clemenceau, memorias del acusado.—1 vol. 4.<sup>o</sup> de 219 pájs. *Imprenta de la República*, Santiago.
- Estatutos del Banco Nacional de Bolivia.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 43 pájs. *Imprenta de la Patria*, Valparaíso.
- de la compañía de amalgamacion de Chacanee.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 17 pájs. *Imprenta del Mercurio*, Valparaíso.
- Exploracion de las islas de San Félix i San Ambrosio por la cañonera Covadonga al mando del capitán graduado de fragata don Ramon Vidal Gormáz en setiembre i octubre de 1874.—1 vol 4.<sup>o</sup> may., de 24 pájs. *Imprenta Nacional*, Santiago.
- Exploraciones hechas por la corbeta Chacabuco al mando del capitán de fragata don Enrique M. Simpson en los archipiélagos de Guaitecas, Chonos i Taitao.—1 vol. 4.<sup>o</sup> may., de 167 pájs *Imprenta Nacional*, Santiago.
- Fábulas literarias de Iriarte, completadas con seis que faltaban, i añadidas de otras catorce de Fedro.—1 vol. 12.<sup>o</sup>, de 157 pájs. 2.<sup>a</sup> edición, *Librería europea de Ezquerro*, Santiago.
- Ferrocarril del Cerro-Blanco. Memoria del directorio, relativa al 2.<sup>o</sup> semestre de 1874.—1 vol. 4.<sup>o</sup> de 11 pájs. *Imprenta de la Patria*, Valparaíso.
- de Chañaral. Memoria del directorio i los balances del segundo semestre de 1874.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 8 pájs., fuera de documentos. *Imprenta del Mercurio*, Valparaíso.
- Instrucciones jenerales del consejo jeneral de administracion del Banco Nacional de Bolivia, etc.—1 vol. 4.<sup>o</sup> de 12 pájs. *Imprenta de la Patria*, Valparaíso.
- Julia i Leontina, etc. Novela por la señora C. Barbica, traducida del

- frances por una señorita chilena.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 144 pájs. *Imprenta de El Independiente*, Santiago.
- Jurisdiccion (De la) i atribuciones de los diputados de minas. Memoria de prueba de don Mariano F. Saavedra, etc.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 55 pájs. *Imprenta Nacional*, Santiago.
- Lastarria (José Victorino). Lecciones de politica positiva.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 554 pájs. *Imprenta de El Ferrocarril*, Santiago, 1874.
- Leí de presupuestos de los gastos jenerales de la administracion pública de Chile para el año de 1875.—1 vol. fol., de 240 pájs., *Imprenta Nacional*, Santiago.
- Memoria de la direccion de la compañia chilena de seguros, presentada en enero de 1875.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 8 pájs., fuera de documentos. *Imprenta del Mercurio*, Valparaiso.
- del directorio del club de la union en enero de 1875,—1 pliego fol., *Imprenta del Mercurio* Valparaiso.
- Nociones teóricas de partida doble.—1 vol. 8.<sup>o</sup>, de 32 pájs. *Imprenta del Mercurio*, Valparaiso.
- Novena en honor de N. S. de Lurdes para el uso de los enfermos, traducida del frances por una devota.—1 vol. 18.<sup>o</sup>, de 36 pájs. *Imprenta Colon*, Valparaiso.
- Orellana (Francisco José). Quevedo, novela histórica.—Las entregas 24 a 32 in 4.<sup>o</sup>, desde la páj. 553 hasta la 742 del tomo 1.<sup>o</sup>, i hasta la 24 del 2.<sup>o</sup>. *Imprenta de la Patria*, Valparaíso.
- Palma (Martín). Los misterios del confesionario, novela de costumbres. La entrega 17, primera del tomo 2.<sup>o</sup>—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 48 pájs. *Imprenta del Mercurio*, Valparaiso.
- Paz (Tomás M.). Memoria de los trabajos de la junta provincial de Santiago, presentada al directorio de la exposicion internacional chilena de 1875 por su secretari .—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 20 pájs. *Imprenta de la Estrella de Chile*, Santiago.
- Presupuesto jeneral de gastos de correos para el año de 1875.—1 vol. fol., de 30 pájs. *Imprenta de la República*, Santiago.
- Proletario (El). Prospecto de este periódico.—Una hoja in folio. *Imprenta Nacional*, Santiago.
- Prospecto de la compañia Salvadora i Remolcadora.—1 vol. 8.<sup>o</sup>, de 23 pájs. *Imprenta Albion*, Valparaiso.
- Reconocimiento del río Maullin por la comision esploradora de Chiloé i Llanquihue bajo la dirección del capitán Vidal Gormáz.—1 vol. 4.<sup>o</sup> may. *Imprenta Nacional*, Santiago.
- Reglamento interior del Colegio de San Luis.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 20 pájs. *Imprenta de la Estrella de Chile*, Santiago.

- Reglamento interior del Banco Nacional de Bolivia.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 11 pájs. *Imprenta de la Patria*, Valparaíso.
- general del Banco de Valparaíso.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 15 pájs. *Imprenta del Mercurio*, Valparaíso.
- de arqueo para los buques de comercio, etc.—1 vol. 8.<sup>o</sup>, de 11 pájs. *Imprenta Nacional*, Santiago.
- de carreras del club hípico de Santiago.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 20 pájs. *Imprenta de la Estrella de Chile*, Santiago.
- Solemne distribucion de premios en el Seminario de los Santos Ángeles Custodios etc.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 23 pájs. *Imprenta del Correo*, Santiago.
- distribucion de premios en el Colegio de la Compañía de María, etc. —1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 15 pájs. *Imprenta del Correo*, Santiago.
- Tratado elemental de Gramática castellana segun las doctrinas de don Andrés Bello.—1 vol. 8.<sup>o</sup>, de 64 pájs., 2.<sup>a</sup> edición corregida i aumentada, 1.<sup>er</sup> año. *Imprenta del Mercurio*, Valparaíso.
- Visal (Roman). La mujer-hombre, drama en tres actos.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 47 pájs., *Imprenta de la República*, Santiago.
- Vicuña Mackenna (Benjamin). La policía de seguridad en las grandes ciudades modernas (Londres, París, Nueva-York i Santiago de Chile). i la estadística criminal de Santiago durante los años 1873 i 74.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 47 pájs. *Imprenta de la República*, Santiago.
- Vijésima tercera memoria del directorio de la compañía del ferrocarril urbano de Valparaíso etc.—1 vol. 4.<sup>o</sup>, de 14 pájs. *Imprenta de la Patria*, Valparaíso.

## VIII.

*Obras que, durante este tiempo, han sido leidas en ambos departamentos de la Biblioteca.*

### EN FILOSOFÍA I HUMANIDADES.

#### MATERIAS.

#### NÚM. DE OBRAS.

Filosofía mental i moral.....	10	110
Historia civil.....	21	
Geografía i descripciones.....	1	
Lenguas.....	4	
Literatura, crítica, erudicion.....	26	
Miscelánea i variedades, periódicos.....	26	
Poesía, pintura, escultura, música.....	8	
Romances i novelas.....	14	

## EN CIENCIAS MATEMÁTICAS I FÍSICAS.

Historia natural.....	2 }	2
-----------------------	-----	---

## EN CIENCIAS MÉDICAS.

Anatomía.....	5	5
---------------	---	---

## EN CIENCIAS LEGALES I POLÍTICAS.

Derecho civil, jurisprudencia en jeneral .....	2 }	
Política.....	5 }	7

## EN CIENCIAS SAGRADAS.

Ascéticos.....	1	1
----------------	---	---

Suma total de obras leidas....	125
--------------------------------	-----

Ciento trece volúmenes han sido encuadrados durante estos meses, todos ellos nuevos para los catálogos del establecimiento. Santiago, febrero 28 de 1875. *El Bibliotecario.*

## BIBLIOTECA NACIONAL.

## TERCER SUPLEMENTO ANUAL

AL

Catálogo jeneral impreso, cuyo suplemento comprende todas las obras adquiridas durante el año de 1874, i algunas de 1875, todas las cuales, ya empastadas, han sido colocadas en sus respectivos estantes.

Se sigue el órden alfabetico de ellas por nacionalidades.

## Obras europeas en jeneral.

	Vols.	Tablas.
Alimonda (Gaetano), Gesù Christo ragionamenti del sacerdote.—1 vol. 8 ° may., mp., 1864, Genova,.....	1	618
— L'uomo sotto la legge del sovraunaturale. Conferenze &.—2 vols. 4.º, mp., 1866, Genova.....	2	300
Augusto Nicolás. Estudios filosóficos sobre el cristianismo, por segunda vez traducidos por Puig i Esteve.—3 vols. 4.º, pas., 1854, 2.º edición, Barcelona,.....	3	J 14
Belouino. Des passions &.—2 vols. 4.º, mp., 1851, 3.º édic, Corbeil.....	2	J 14
Biblia sacra. Novum testamentum græce.—1 vol. 8.º, pas., letra microscópia, 1865, Colonæ Agrippinæ...—tradotta in lingua italiana da Giovanui Diodati.—1 vol. 8.º pas., toda la Bíblica en letra microscópica, 1850, Londra.....	1	Q 73
— La santa, traducida al español de la vulgata latina, anotada etc., por el Obispo de Segovia Seio de San Miguel. Nueva edición con muchas i hermosas láminas en acero, mapas, etc.—5 vols., fol., rica pasta, recortes dorados, 1871-72, Clichy. (1.ª fila).....	1	Q 73
Bossuet. Sermones selectos.—1 vol. 4.º, pas., 1851, Madrid .....	5	EgN135
Bourassé (L'abbé J. J.) Les plus belles églises du monde, &c.—1 vol. 4.º may., recortes dorados, 1861, 2.º édit. Tours.....	1	N 1
A la vuelta.....	1	J 8
	17	

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	17	
Carbone a Costaciaro (Ludovico). Compendium absolutissimum totius Summae Theologie D. Thomae Aquinatis.—Son 4 tomos en 2 vols., 8. <sup>o</sup> , pas., 1848, Barcinone.....	2	N 2
Carramolino (Juan Martin). Manual de la historia de la iglesia.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1857, Paris.....	1	N 2
Chastel (Le P.). De la valeur de la raison humaine &c.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1854, Paris.....	1	K 1
Coleccion, en latin i en castellano, de las Bulas, etc. de Benedicto XIV, segun su Bulario.—4 vols. 8. <sup>o</sup> may., pas., 1790-91, Madrid.....	4	K 1
Coulin (L'abbé). Le saint-esprit.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1867, Marseille.....	1	N 2
Darboy (Itmo. Arzobispo de Paris). Las mujeres de la Biblia: obra refundida por J. Roca i Cornet. Nueva edicion, revisada, aumentada i adornada de primorosas láminas, etc.—5 vol. fol. rica pas., recortes dorados, 1874, Clichy. (1. <sup>a</sup> fila).....	1	Eg N 135
D'alloli (J. F.). Nouveau commentaire des divines Ecritures, traduit de l'allemand par Gimarey.—8 vols. 4. <sup>o</sup> , pas., 5. <sup>a</sup> édit., 1868, Paris.....	8	J 8
Debreyne (P. J. C.). El sacerdote i el médico ante la sociedad.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1859, Barcelona.....	1	J 14
—Compendio de la fisiología humana etc.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1862, Barcelona.....	1	Id.
Desuret. Le maraviglie del corpo umano, &c.—1 vol. 8. <sup>o</sup> may., mp., 1857, Milano.....	1	357
Döllinger (J. J. L.). Paganisme et judaïsme, etc.—4 vols. 8. <sup>o</sup> may., mp., 1858, Bruxelles.....	4	K 1
Du-Clot. Vindicacion de la santa Biblia, etc.—1 vol. fol., rica pas., recortes dorados, 1872, Clichy. (1. <sup>a</sup> fila).....	1	Eg N 135
Evangiles (Les) des dimanches et fêtes de l'annuelle.—3 vols. fol. men., rica pasta, caja, 1864, Paris.....	3	Eg 169
Fastenrath (Juan). Pasionarias de un aleman-español.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1872, Madrid.....	1	N 2
Fernandez de Medrano (Sebastian). Elementos geométricos de Euclides.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , perg., 1728, /mberes.	1	Eg 156 bis
Ferraz (M.) De la psychologie de Saint Agustín.—1 vol. 4. <sup>o</sup> mp., 1862, Paris.....	1	J 14
Fonvielle (Wilfrido). Las maravillas del mundo invisible, traducción de Urrabieta.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1870, Paris.....	1	N 2
Glaire (L'abbé J.-B.). Dictionnaire universel des sciences ecclésiastiques.—2 vols. 4. <sup>o</sup> may. mp., 1868, Paris..	2	J 16
Gonzalez (Fr. Zephyrin). Philosophia clementaria, etc.—3 vols. 4. <sup>o</sup> , pas., 1868, Matriti.....	3	J 14
Grégoire (Luis). Diccionario enciclopédico de historia, biografía, mitología i geografía; traducido del francés,		

	Vols,	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	55	
amplificado i adicionado, etc.—2 gruesos vols., fol. pasta, 1874, Clichy .....	2	862
Haag (Eugène). Histoire des dogmes chrétiens.—1 vol. casi fol., mp., 1862, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	1	J 16
Hannotin (Emile). Dix ans d'études philosophiques.—1 vol. 4. <sup>e</sup> may., mp., 1872, Nancy.....	1	J 8
Historia universal antigua i moderna por César Cantú, traducida del italiano conforme a la última edición de Turín, única edición española completa, aprobada por el autor, hecha a su vista i con su cooperación, ilustrada con láminas, retratos i mapas. Comprende también la <i>historia de los 100 años</i> , continuada hasta 1866.—10 vols. fol. pas., Paris, 1873.....	10	R 82
Jourdain (Charles) La philosophie de Saint Thomas d' Aquino.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , pas., 1858, Paris .....	2	J 14
Journal des débats, 1873.—2 vols. gran fol., de a un semestre cada uno, mp., Paris.....	2	S 46
Juanito. Obra elemental de educación para los niños i para el pueblo por Parravicini, i traducida del italiano, etc.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1862, Paris.....	1	683
Laferrière et Batbie. Les constitutions d'Europe et d' Amérique.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp. 1869, Paris.....	1	J 14
Liberatore (Matthaei). Institutiones philosophicæ.—3 vols. 4. <sup>e</sup> , pas., 1864-66 editio 3. <sup>a</sup> , Romæ.....	3	K 1
London. A pilgrimage, by Gustave Doré and Blanchard Jerold.—1 vol. fol., rica pasta, 1872, London (Reservada).....	1	Eg 169
L'ornement, polychrome. Cent planches en couleurs or et argent contenant environ 2,000 motifs de tous les styles art ancien et asiatique moyen age, renaissance, 17 et 18 siècle, &, par Racinet.—1 vol. fol. rica pas. 1863, Paris.....	1	Eg R 176
Malte-Brun, Andrade i Miñano. Geografía universal, adornada con preciosas láminas, puestas al corriente de la ciencia, i completada en lo respecto a España i sus colonias.—7 vols. fol., pas., sin año aunque parece de 1850, Barcelona .....	7	862
Maupied (F. L. M.). L'église et les lois éternelles des sociétés humaines.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1863, Paris.....	1	J 14
Mastai Ferretti (Andrea de conti). Gli evangelisti uniti tradotti e commentati. &.—2 vols. fol., pas. bl, 1818, Roma .....	2	74
Mataléne (P.). Repertorio universale ed analitico della sacra scrittura.—2 vols. 4. <sup>e</sup> may., pas. bl, 1841-43, Milano .....	2	7
Meignan (M <sup>sr</sup> ). Le monde et l'homme primitif selon la Bible.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1869, Paris.....	1	J 14
Mirville (J. E. de) Des esprits et de leurs manifestations .....		
<i>Al frente.....</i>	93	

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.</i> .....	93	
diverses.—6 vols. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1863-65, 5. <sup>o</sup> édit, Paris.....	6	J 8
Munerelle et Lemaitre. Les curiosités et les merveilles de la nature.—1 vol. fol., pas., recortes dorados, 1859, Paris.....	1	L 4
Nampon. Du spiritisme.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 2. <sup>o</sup> éd., 1864, Lyon.....	1	305
Nombela. Manual de música.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1860, Paris.....	1	N 2
Nourrisson. La philosophie de Saint Augustin.—2 vols. 8. <sup>o</sup> , mp., 1866, 2. <sup>o</sup> édit. Paris.....	2	N 2
Paris dans sa splendeur. Documents, vues, scènes histori- ques, descriptions et histoire &c.—3 vols. fol., rica- pasta, láminas, 1863, Paris (Reservado).....	3	Eg 169
Pezzani (André). Principes supérieurs de la morale.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1859, Lyon.....	2	K 1
Puysegur. Art de la guerre.—2 vols. fol., pas., 1749, París.....	2	462
Quinet (Edgar) La creacion, traducida por Ochoa.—Son 2 tomos en un vol., 8. <sup>o</sup> , pas., 1871, Madrid.....	1	388
Quintana (Sebastian). Historia de la filosofía universal.— 2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1840-41, Madrid.....	2	311
Raffray (L'abbé M-X.). Beautés du culte catholique. El tomo 1. <sup>o</sup> , 4. <sup>o</sup> édit.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1858, Cambrai..	1	N 2
Ramière (Le P. H.). De l'unité dans l'enseignement de la philosophie &c.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1859. Le Puy...	1	J 14
Ravaissón (Félix) La philosophie en France au 19. <sup>o</sup> siè- cle.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , may., mp., 1868, Paris.....	1	J 8
Ráulica (El P. Ventura de). La razon filosófica i la razou católica, etc.—1 vol. 4. <sup>o</sup> pas., 1859, Madrid.....	1	N 1
—La tradicion i los semipelagianos de la filosofía, etc. 1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1862, Madrid.....	1	Id.
—El poder político cristiano etc.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas.. 1859, Madrid .....	1	Id.
—La creacion, etc —1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1861, Madrid...	1	Id.
—La Madre de Dios, etc. 4. <sup>a</sup> cd.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1867, Madrid.....	1	Id.
—La filosofía cristiana; continuacion de la tradicion. 3 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1864, Madrid .....	3	J 14
Ravignan (El P.). Sermones, conferencias i homilias, pre- dicadas en Ntra. Sra. de Paris.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1858, Madrid.....	1	N 1
Renan (Ernest). Histoire générale et systéme comparé des langues sémitiques.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1863, 4. <sup>o</sup> édit. Clichy.....	1	J 8
Resúmen de las leyes i reglamentos ingleses sobre buques i comercio.—1 vol. 8. <sup>o</sup> may., pas., 1811, en inglés..	1	476
Révue des deux mondes.—Fuera de los 18 vols. correspon- dientes a los años 1869 a 1871, que en el año ante-		

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	128	
Rior habian llegado de Europa, en el presente de 1874 se adquirieron 154, desde 1831 en que principió este periódico hasta 1868 inclusive; pero todavía faltan algunos tomos del tiempo intermedio.....		
Rives (Manuel M. A.). <i>Jeografia histórica de la ciudad antigua, etc.</i> —1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Madrid.....	1	T 154
Rome dans sa grandeur. <i>Vues, monuments anciens et modernes, description, histoire, institutions, &amp;c., &amp; Dessins d'après nature par Philippe et Félix Be noist. Texte par MM. Franz de Champagny, E. de la Gournerie, E. Lafond, H. de Maguelonne, Rio Rossi, Sesmaisons, E. de Toytot, Baron Visconti &amp;.</i> —3 vols. gran fol., rica pas., 1870, Paris. (Reservado).....	3	K 1
Schmalz. <i>Le droit des gens européen, traduit de l'alle mand par L. de Bohm.</i> —1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1823, Paris.....	1	Eg 169
Sota (Pio de la). <i>Historia de los concilios generales celebrados en la cristiandad i recopilacion de sus disposiciones principales.</i> —2 vols. 8. <sup>o</sup> , mp., 1858, Madrid.	2	
S. <sup>u</sup> Sulpitii (Presbytero). <i>Compendium philosophiae &amp;.</i> —3 vols. 8. <sup>o</sup> , pas., 1867, Parisiis.....	3	N 2
Stolberg i Jager. <i>Historia de N. S. Jesu-Cristo i de su siglo.</i> —2 vols. 8. <sup>o</sup> , pas., 1845, Barcelona.....	2	N 2
Sumner Maine (Henry). <i>L'ancien droit considéré dans ses rapports avec l'histoire de la société primitive et avec le idées modernes; traduit sur la 4.<sup>e</sup> éd. anglaise par J. G. Courcelle-Seneuil.</i> —1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	277
Surirey de Saint Remy. <i>Mémoires d'artillerie, 3.<sup>e</sup> édit.</i> —3 vols. fol., pas. 1745, Paris.....	3	
Talegon (Juan Gualberto). <i>Flora bibliico-poética, o historia de las principales plantas elejidas en la Sagrada Escritura etc.</i> —1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1871, Madrid....	1	276
Taparelli (El P. Luis). <i>Ensayo teórico de derecho natural apoyado en los hechos, traducido del italiano por Orti i Lara.</i> —4 vols. 4. <sup>o</sup> , pas., 1866-68, Madrid...	4	
Tongiorgi (Salvatoris). <i>Institutiones philosophiqueæ.</i> —3 vols. 8. <sup>o</sup> may., pas., 1862, edit altera, Bruxellis....	3	J 14
Varela de Montes (José). <i>Ensayo de antropología, o sea. historia fisiológica del hombre en sus relaciones etc.</i> —Son 4 tomos en 2 vols, 4. <sup>o</sup> men., pas., 1854, Madrid.....	2	N 2
Vyse (Charles). <i>Llave de la solucion de cuestiones sobre Aritmética.</i> —1 vol. 8. <sup>o</sup> , pas., 1807, London, en inglés.....	1	440 bis.
<i>Al frente.....</i>	155	

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	155	
<b>Obras europeas-España.</b>		
Abril (Pedro Simon). Las seis comedias de Terencio conforme a la edición de Faerno, traducidas en verso castellano, con el testo latino al frente.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , pas., 1599, Barcelona.....	1	773
Argensola (Lupercio i Bartolomé Leonardo de). Rimas.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1634, Zaragoza.....	1	773
Azcárate (Patricio de). Veladas sobre la filosofía moderna.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1853, Madrid.....	1	N 1
Barcia (Roque) Filosofía del alma humana, etc.—1 vcl 8. <sup>o</sup> , mp., 1856, Madrid.....	1	N 2
Barros e Conto (João de, e Diego de). Decadas da Ásia, esto es, "Dos feitos que os portuguezes fizeram no descubrimento e conquista dos mares e terras do Oriente."—24 vols. 8. <sup>o</sup> , pas., 1777-78, Lisboa.....	24	488
Boscan i Garcilaso de la Vega. Obras poéticas.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , pas., 1575, Alcalá.....	1	773
Bretón de los Herreros (Manuel). La desvergüenza, poema joco-sério.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp. 1856, Madrid.....	1	742
Caro de Torres (Francisco). Historia de las órdenes militares, etc. (Libro de historia americana).—1 vol. fol., pas., 1629, Madrid .....	1	A 4
Dávila Padilla (Agustín). Historia de la fundación de la orden dominicana en Méjico, etc. 2. <sup>a</sup> ed.—1 vol. fol. pas., 1625, Bruselas.....	1	C 15
Dominguez (Ramon Joaquín). Diccionario nacional, o gran diccionario clásico de la lengua española, el mas completo de los léxicos publicados hasta el dia, 3. <sup>a</sup> edi.—2 vols. fol. may., pas., 1848-49, Madrid..	2	Eg. mesa
Donoso Cortés (Juan). Sus obras.—5 vols. 4. <sup>o</sup> may., pas., 1854-55, Madrid.....	5	299
Enciso i Monzon (Francisco de). La cristiada, poema épico-sacro, etc.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1694, Cádiz.....	1	773
Fuente la Peña (Antonio de). El ente dilucidado.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1676, Madrid .....	1	773
García Luna (Tomás). Manual de historia de la Filosofía.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1847, Madrid.....	1	K 1
García San Juan (Pedro). Glorias de la iglesia española : biografías de sus ilustres i santos varones, etc.—3 vols. 4. <sup>o</sup> may., pas., 1871-72, Madrid.....	3	862
Garibay (Esteban de). Los cuarenta libros del compendio historial de las crónicas de España.—4 vols. fol. pas., 1628, Barcelona.....	4	408
Gebhardt (Víctor). Historia jeneral de España i de sus indias, desde los tiempos mas remotos hasta nuestros días.—7 vols. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1864, Barcelona.....	7	A 4

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	211	
Góngora (Luis de). Todas sus <sup>s</sup> obras en varios poemas.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1654, Madrid.....	1	773
Jáuregui i Aguilar (Juan de). La farsalia, poema español, traducion del de Lucano.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1684, Madrid.....	1	773
Lope de Vega Carpio. Laurel de Apolo, con otras rimas.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1630, Madrid.....	1	Id.
—Justa poética i alabanzas de Madrid a San Isidro labrador en las fiestas de su beatificacion.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1620, Madrid.....		
—La Filomena, con otras diversas rimas, prosas i versos.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1621, Madrid.....	1	Id.
—La Circe, con otras rimas i prosas.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1624, Madrid.....	1	Id.
—Rimas humanas con el arte nuevo de hacer comedias, i rimas sacras con cien octavas a la vida de Magdalena.—2 vols. 8. <sup>o</sup> , pas., 1605-58, Lisboa....	2	Id.
—Jerusalem conquistada, epopeya trágica.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1609, Barcelona.....	1	Id.
—La Dorotea, acción en presa; con mas el arte nuevo de hacer comedias, un catálogo de las obras escritas por el autor, i otro de varios libros de diversion.—2 vols. 8. <sup>o</sup> pas., 1736, Madrid.....	2	Id.
—Los pastores de Belen, prosas i versos divinos.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , pas., 1675, Madrid.....	1	Id.
—Romancero espiritual etc., con las estaciones de la via-crucis.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , pas., 1720, Madrid.....	1	Id.
—San Isidro, poema castellano.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , pas., 1638, Madrid.....	1	Id.
—Véase Pérez de Montalvan.		
López de Zárate (Francisco). Poema histórico de la invención de la Cruz por el emperador Constantino.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1648, Madrid.....	1	773
Madoz (Pascual). Diccionario geográfico-estadístico-histórico de España i sus posesiones de ultramar, 3. <sup>a</sup> ed 16 vol. fol. men., pas., 1848-50, Madrid.....	16	419
Mariana (Juan de). Tractatus septem.—1 vol. fol. mp., 1609, Coloniæ.....	1	419
Mata (Pedro). Compendio de Toxicología jeneral i particular, 3. <sup>a</sup> edición.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1857, Madrid..	1	N 1
—De la experimentacion fisiológica como prueba pericial en los casos de envenenamiento.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , pas., 1868, Madrid.....	1	N 1
—Criterio medico-psicológico para el diagnóstico diferencial de la pasión i la locura.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , pas., 1868, Madrid.....	2	N 1
—De la libertad moral o libre albedrío.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1868, Madrid.....	1	N 1
—Tratado de Medicina i Cirujía legal, con un compen-		

	Vols	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	247	
dio de Toxicoloja, 4. <sup>a</sup> ed.—3 vols., 4. <sup>a</sup> , mp., 1866—67, Madrid.....	3	N 1
Mateos (Nicómedes Martín). El espiritualismo, curso de Filosofía.—Son cuatro tomos en 2 vols. 4. <sup>a</sup> , pas., 1861—62, Madrid.....	2	J 8
Mellado, Pérez Comoto, Villabril, Diez Canseco, e Iturradde. Diccionario universal de historia i de geografía.—Son 8 tomos en 4 vols. fol., pas., 1846—50, Madrid.....	4	862
Núñez de Castro (Alonso). Libro histórico-político, <i>Solo Madrid es corte</i> , etc. (De historia americana)—1 vol. 4. <sup>a</sup> , pas., 1698, Barcelona.....	1	A 4
Pérez de Moutalvan (Juan). Fama póstuma a la vida i muerte de Lope F. de Vega Carpio.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , pas., 1636, Madrid.....	1	773
Saavedra (Ángel de, duque de Rivas). Obras completas, correjidas por él mismo.—5 vols. 4. <sup>a</sup> may., mp., 1854—55, Madrid.....	5	743
Valdivieso (José de). El sagrario de Toledo, poema heroico.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , pas., 1616, Madrid.....	1	773
Zapata (Luis). Cárlo famoso, poema épico.—1 vol., 4. <sup>a</sup> , 1566, Valencia.....	1	773

**Obras americanas—Norte-América.**

Carreño (Manuel Antonio). Manual de urbanidad i buenas maneras, etc.—1 vol. 8. <sup>a</sup> may., mp., 1868, Nueva-York.....	1	N 2
Nueva-York ilustrada.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., encartonado, 1873.....	1	B 3

**Obras americanas—Méjico.**

Colección de opúsculos mejicanos que, a fines de 1874, se compró al señor Ramon Sotomayor Valdés i que, después de empastados, han producido 68 tomos, los cuales comprenden 267 piezas de todos formatos, a saber:

Adorno (Juan Nepomuceno). La armonía del universo i catecismo de la providencialidad del hombre, etc.—1 vol. fol., mp., da 2 piezas, 1862, Méjico.....	1	R 7
Cartas mejicanas, escritas por B. M. de Moxó en 1805, i publicadas a impulso de Fr. Andrés Herrero, etc.—1 vol. 4. <sup>a</sup> mp., Génova, sin año.....	1	R 86
Causa criminal contra el presidente López de Santa-Ana, etc.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , mp., 1846, Méjico.....	1	Id.
Colección de documentos para la historia de Méjico, por		

*A la vuelta.....* 270

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	270	
C. M. de Bustamante.—1 vol., fol., mp., 1826, Méjico (incompleta).....	1	R 71
Colección publicada por J. García Icazbalceta. El tomo 1.—1 vol. fol., mp., 1858, Méjico.....	1	Id.
Comercio esterior de Méjico desde la conquista hasta hoi, por M. Lerdo da Tejada.—1 vol. fol., mp., 1853, Méjico.....	1	Id.
Derrotero de las Antillas, de las costas de tierra firme i de las del seno mejicano, aumentada, etc. i mandada reimprimir por el señor presidente Guadalupe Victoria.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , mp., 1825, Méjico.....	1	R 86
Estadística de los estados de Michoacan i Chihuahua, en 1823-34-49.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de 3 piezas, mp.....	1	Id.
Filisola (Vicente). Memorias para la historia de la guerra de Tejas. El tomo 1.—1 vol., 8. <sup>a</sup> , mp., 1848, Méjico Gallo pitagórico (El), por Juan B. Morales.—1 vol. 8. <sup>a</sup> may., mp., 1845, sin lugar.....	1	Id.
Historia del congreso estraordinario constituyente de 1856-57, por F. Zarco.—2 vols. 4. <sup>a</sup> may., mp., sin portada el primero.....	2	R 71
Idioma tarahumar por Fr. M. Tellechea; i otros dos opúsculos.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , mp., de 3 piezas, 1826-56, Méjico.....	1	R 86
Intervencion extranjera en Méjico.—Colección de opúsculos, distribuidos en los 7 vols. mp., que siguen, in 8. <sup>a</sup> , 4. <sup>a</sup> i 4. <sup>a</sup> may., a saber:		
1. <sup>a</sup> vol. in 4. <sup>a</sup> may., de 10 piezas, 1853-62.....		
2. <sup>a</sup> id. in 4. <sup>a</sup> de 7 piezas, 1851-62.....		
3. <sup>a</sup> id. in 4. <sup>a</sup> de 3 piezas, 1861-62.....		
4. <sup>a</sup> id. in 4. <sup>a</sup> de una, 1862.....		
5. <sup>a</sup> id. in 8. <sup>a</sup> de 2, 1863.....		
6. <sup>a</sup> id. in 4. <sup>a</sup> de 3, 1863 .....		
7. <sup>a</sup> id. in 4. <sup>a</sup> may., de 10, 1863-64.....	7	R 17
Lejislacion de Méjico.—Son 15 vols. in 4. <sup>a</sup> , mp., que se distinguen por los años i las fuentes de su formacion, a saber:		
El 1. <sup>a</sup> , tomo de una sola pieza, correspondiente a 1821-57, es formado de la <i>Colección de leyes fundamentales</i> .....		
2. <sup>a</sup> , de 2 piezas, 1838 i 39, <i>Colecciones del Republicano i del Constitucional</i> .....		
3. <sup>a</sup> , de 3 id., 1841-43-44, <i>Colección del Constitucional i Bases orgánicas</i> .....		
4. <sup>a</sup> , de 3 id., 1847 i 48-50, <i>Colección del Constitucional</i> .....		
5. <sup>a</sup> , de 12 id., 1852-53, <i>Archivo mejicano</i> , 1. <sup>a</sup> serie tomos 1. <sup>a</sup> i 2. <sup>a</sup> incompletos.....		
6. <sup>a</sup> , de 7 id., 1854-56, <i>Archivo mejicano</i> , 1. <sup>a</sup> serie, tomo 1. <sup>a</sup> .....		
7. <sup>a</sup> , de 7 id., 1856-57, <i>Archivo id.</i> , 2. <sup>a</sup> serie, tomo 2. <sup>a</sup> .....		

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	287	
8.º, de 10 id., 1857, <i>Archivo i serie id.</i> , tomo 3.º.....		
9.º, de 5 id., 1856-58-61, <i>Archivo i serie id.</i> , tomo 4.º, i <i>Código de la reforma.....</i>		
10.º, de 7 id., 1861, <i>Archivo i serie id.</i> , tomo 5.º.....		
11.º, de una, 1858-60, <i>Recopilación de Arrillaga</i> , tomo 1.º.....		
12.º de una, 1861, Enero-Marzo, <i>Recopilación de id.</i> , tomo 2.º.....	15	R 86
13.º, de una, 1861, Abril-Junio, <i>Recopilación id.</i> , tomo 3.º.....		
14.º, de una, 1861, Julio-Diciembre, <i>Recopilación id.</i> , tomo 4.º.....		
15.º, de 4, 1862, Enero-Mayo, <i>Recopilación id.</i> , tomo 5.º Mártires de Buenos-Aires (Los). Parece novela, pues carece de portada, i está incompleto este opúsculo.—1 vol. 4.º, mp., 1860, Méjico.....	1	R 66
Méjico considerado como nacion independiente i libre, etc. por Tadeo Ortiz.—1 vol. 4.º, mp., 1832, Burdeos —i sus cuestiones financieras con la Inglaterra, la España i la Francia. Memoria de Manuel Payno.—1 vol. 4.º may., mp., 1862, Méjico.....	1	Id.
Memorias, negociaciones i documentos para la historia de las diferencias entre Méjico i los Estados-Unidos sobre la comunicacion interoceánica por el Istmo de Tehuantepec, por José F. Ramírez.—1 vol. fol., mp. 1853, Méjico.....	1	R 71
—ministeriales de Méjico.—Son 12 vols. fol., mp. 1825-52, los cuales se hallan designados como sigue: 1.º tomo, de 4 piezas, 1825-44, <i>Interior i relaciones exteriores.....</i>	12	Id.
2.º id., de 2 id., 1845-47, <i>Relaciones exteriores i Gobernacion.....</i>		
3.º id., de 9 id., 1825-44, <i>Justicia, Negocios eclesiásticos e Instrucción pública.....</i>		
4.º id., de 6 id., 1845-61, <i>Justicia e id. id.....</i>		
5.º id., de 6 id., 1837-44, <i>Hacienda.....</i>		
6.º id., de una, 1844, <i>Hacienda.....</i>		
7.º id., de 4, 1845-49, <i>Hacienda.....</i>		
8.º id., de 4, 1850-51, <i>Hacienda.....</i>		
9.º id., de una, 1852, <i>Hacienda.....</i>		
10.º id., de una, 1857, <i>Hacienda.....</i>		
11.º id., de 11, 1824-44, <i>Guerra i Marina.....</i>		
12.º id., de 6, 1845-52, <i>Guerra i Marina.....</i>		
Ortjen, vicisitudes i estado actual de las rentas generales de la federación mejicana (Indicaciones sobre el), por Guillermo Prieto.—1 vol. fol., mp., 1850, Méjico.	1	Id.
Opúsculos (dos) sobre la <i>hacienda pública</i> .—1 vol. fol. mp., 1862-64, Méjico.....	1	Id.
<i>A la vuelta.....</i>	320	

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	320	
Opúsculos sobre la hacienda pública.—otro vol. 4. <sup>o</sup> , mp., de trece piezas, 1846-61, Méjico.....	1	R 86
—sobre política i administracion.—2 vols. fol. i 4. <sup>o</sup> , mp., de 10 piezas el uno i de trece el otro, 1832-53 i 1837-61, Méjico.....	2	R 71 i 86
—sobre las cuestiones de Tejas i de Tehuantepec.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., de quince piezas, 1846-53, Méjico.....	1	R 71
—sobre agricultura, industria i colonizacion.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp. de once piezas, 1846-59.....	1	Id.
—sobre variedades literarias, religiosas, etc.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., de once piezas, 1850-64, Méjico.....	1	R 86
Prensa mejicana.—Son 6 vols. mp., uno in gran fol., cuatro in fol. may., i uno en simple fol., conteuiendo entre todos lo que sigue:		
Sociedad, Monitor republicano, Moniteur franco-mejicano, Independencia mejicana, Diario del gobierno, i don Pancracio, 1862-65.....	6	R 101
Diario oficial del gobierno, 1856-59.....		
Chinaca i Orquesta, 1863-65.....		
Present condition of Mexico (The).—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1862, Washington.....	1	R 86
Proceso criminal contra don Fernando Cortés en 1529.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., sin portada e incompleto por lo demás.....	1	Id.

### Obras americanas-Colombia.

García i García (José Antonio). Relaciones de los virreyes del nuevo reino de Granada, ahora Estados Unidos de Venezuela, de Colombia i Ecuador.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1869, Nueva-York.....	1	D 17
Impresos neo-granadinos. Memoria ministerial de Hacienda i Fomento, en 1854.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., Bogotá.....	1	D 4
Memorias ministeriales, etc. de los Estados-Unidos de Colombia en 1844-56.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., de trece piezas, varios lugares.....	1	D 3

### Obras americanas-Perú.

Constitución de 1828, i opúsculos de M. A. Fuentes.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., de cinco piezas, 1828-70, Lima.....	1	D 15
Documentos del juicio sobre el guano.—1 vol. 8. <sup>o</sup> may., mp., 1872, Lima.....	1	D 6
Loreto (Sebastian) Compendio de filosofía para los colegios de América. Sicología.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , pas., 1860, Paris.....	1	N 2
Opúsculos, principalmente, sobre el comercio i sus tribu-		

	Vols	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	340	
nales.—1 vol. 8° may., mp., 1867-72, Lima, de cinco piezas.....	1	D 6
Opúsculos sobre politica, administracion, hacienda, literatura, etc.—1 vol. 8° may., mp., 1827-72, Lima, de catorce piezas.....	1	Id.
—sobre id.—1 vol. 4° may., mp., 1843-73, Lima, de doce piezas.....	1	D 3

### Obras americanas—Bolivia.

Foro de Bolivia.—1 vol. fol., mp., de 11 piezas, 1840-71, varios lugares.....	1	D 3
—Id.—4 vols. 4°, mp., el primero de 1836-46, con veinticuatro piezas; el segundo de 1847-61, con treinta i tres piezas; el tercero de 1862-67, con veintiseis piezas; i el cuarto de 1868-72, con veintisiete id., varios lugares.....	4	D 6
Mensajes i memorias ministeriales.—2 vols. fol., mp., el primero de 1831-48, con veintinueve piezas; el segundo de 1848-72, con diez i nueve id.....	2	D 3
Opúsculos sobre politica i administracion.—1 vol. 4° may., mp., de cuarenta i seis piezas, 1839-73, varios lugares.....	1	Id.
—Id.—2 vols. 4°, mp.: el primero 1838-62, con veintiuna piezas; i el segundo de 1863-72, con veintisiete id.....	2	D 6
—sobre Miscelanea literaria—2 vols. 4°, mp.: el primero de 1844-64, con doce piezas; i el segundo de 1864-73, con quince id.....	2	Id.
Prensa. Algo que la representa en 1839-71—Un grueso vol. fol., mp., varios lugares. Son 35 periódicos, marcados A hasta Z.....	1	D 7
—Algo que la representa en 1837-72.—1 vol. 4° may., mp., varios lugares. Son 14 periódicos, marcados A hasta N.....	1	D 14

### Obras americanas.—República Arjentina.

Actas de las sesiones de la Municipalidad de Buenos-Aires en 1870.—1 vol. 4°, may., Buenos-Aires....	1	R 69
Almanaque nacional para 1869-71.—1 vol. 4°, de dos piezas, B.-A.....	1	Id.
Anales de la educacion comun en la República Arjentina.—El vol. 9-10, de 1870-71.—1 vol. 4°, mp., Buenos-Aires.....	1	E 17
Arcos (Santiago) La Plata, étude historique.—1 vol. 4°, 1865, Paris.....	1	R 69
Arenales (José). Noticias históricas i descriptivas sobre		
<i>A la vuelta.....</i>	361	

	Vols.	Tablas
<i>De la vuelta.....</i>	361	
el gran país del Chaco i Rio Bermejo etc.—1 vol 4. <sup>a</sup> , pas., 1833, Buenos-Aires.....	1	E 2
Asuntos religiosos.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de cuatro piezas, 1837-73, Buenos-Aires.....	1	R 54
Bárros (A.). Fronteras i territorios federales de las pam- pas del sud.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , pas. 1872, B.-A.....	1	R 69
Bilbao (Manuel). Vida i obras completas de su hermano Francisco.—2 vols. 4. <sup>a</sup> may., 1865-66, B.-A.....	2	Id.
—El inquisidor mayor—los dos hermanos—el pirata del Huayas.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., 1871, 4. <sup>a</sup> edicion, Buenos-Aires.....	1	Id.
Biografías de: San Martin, Carrera, Rivadavia, Seuillo- sa, etc.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de ocho piezas, 1857-72. B.-A.	1	Id.
Blest Gana (Alberto). La novela Martin Rivas.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., 1869, B.-A .....	1	Id.
Boletín oficial de la esposición nacional en Córdoba. Los tomas 5 a 7, de 1872-73.—3 vols. 4. <sup>a</sup> may., mp. Buenos-Aires .....	3	E 10
Cuenca (El doctor). Sus obras poéticas.—3 vols. 4. <sup>a</sup> , 1860-61, B.-A .....	3	R 69
Cuestión de límites entre las Repúblicas, Arjentina, Chile i Bolivia.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., 1865-72, de tres piezas, Buenos-Aires .....	1	Id.
Díjeto de ordenanzas, etc. de la Municipalidad de Bue- nos-Aires.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., 1873, B.-A .....	1	Id.
Educación e instrucción primaria. Escuelas de algunos Estados arjentinos.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de diez piezas, 1869- 73, B.-A .....	1	Id.
Estadística de aduanas. El tomo 11, de 1870-71.—1 vol. fol. de dos piezas., B.-A .....	1	E 14
Estrada (J. M.). La política liberal bajo la tiranía de Rosas.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., mp., 1873, B.-A .....	1	R 69
González (Florentino). Lecciones de derecho constitucio- nal, 2. <sup>a</sup> edicion.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , pas., 1871, Paris.....	1	E 2
Gutiérrez (Juan María). Escritores, oradores i hombres de estado de la República Arjentina.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , de dos piezas, 1859-60, B.—A .....	1	E 9
Instituto del código civil arjentino.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , 1872, Buenos-Aires .....	1	R 54
Instrucción primaria. Escuelas de Buenos-Aires.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de tres piezas, 1859-72, B.-A .....	1	R 69
—superior. Biblioteca, Colegio i Universidad de Bue- nos-Aires.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de cuatro piezas, 1869-72, Buenos-Aires .....	1	Id.
—Variedades sobre id.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de catorce piezas, 1855-73, B.-A .....	1	Id.
Labrador arjentino (El), revista.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., 1867 2. <sup>a</sup> edicion, B.-A .....	1	Id.
Lacasa (Pedro). Poesías i escritos de este coronel.—1 vol		

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	387	
4. <sup>a</sup> may., mp., 1870, B.-A.....	1	E 18
Lobo i Riudavets. Manual de navegacion del Rio de la Plata.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , 1868, 2. <sup>a</sup> edicion, Madrid.....	1	R 69
López (Vicente Fidel). La novia del hereje o la inquisicion de Lima.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , 1870, B.-A.....	1	Id.
—Les races aryennes du Pérou.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., 1871, Paris.....	1	Id.
Mancilla (L. V.). Una excursion a los indios ranqueles.—1 vol., de dos tomos, 4. <sup>a</sup> may., 1870-71, B.-A.....	1	Id.
Mapas i planos, a saber: Mapa de una parte de la Republica Arjentina, publicado para servir a la discusion de la lei sobre límites de las provincias 1839 (Cuatro páginas grandes).—Id. de las varias líneas telegráficas de la compañia platino-brasilera, etc. 1872 (Una hoja grande)—Id. topografico que manifiesta las provincias sujetas a la administracion jeneral de correos de Buenos-Aires, etc. al erijirse el Vireinato del Rio de la Plata (Una hoja larga, litografiada en 1870)—Carta postal de la Republica Arjentina (una página litografiada en 1865)—Plano topografico de la ciudad de Buenos-Aires i su Municipalidad, etc. (Cuatro grandes páginas, gravadas en piedra i publicadas en 1867 por el Departamento topografico.)—Id. de la Colonia San Antonio en la provincia de Santafé (Dos páginas litografiadas).....	6	O 3
Mármol (José). Amalia, novela histórica relativa a la época dramática de la dictadura de Rosas.—2 vols. 8. <sup>a</sup> , mp., 1872, Leipzig.....	2	E 1
Mejoras de la ciudad de Buenos-Aires.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , may., de nueve piezas, 1868-73, B.-A.....	1	R 69
Memorias de la administracion del gobierno de Buenos-Aires en 1866-73, 1870, 1871-72, 1873, i 1874.—6 vols. fol., mp., B.-A .....	6	E 21
Memoria de justicia, etc. del gobierno jeneral, en 1874, —1 vol., etc .....	1	Id.
—de hacienda i de sus oficinas del id , en 1871 i 73—2 vols. fol., etc.....	2	Id.
Memorias de la Municipalidad de Buenos-Aires, i Discursos sobre la cuestion puerto.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., de tres piezas, 1858-70, B.-A.....	1	R 69
Miscelánea científica i literaria.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de siete piezas, 1854-73 .....	1	Id.
Opúsculos sobre Geografía.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , de tres piezas, 1857-71, B.-A.....	1	R 54
—sobre Historia.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de tres id., 1856-65, Buenos-Aires.....	1	R 69
—sobre Jurisprudencia.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., de nueve pieza, 1863-73, B.-A.....	1	Id.
—sobre la administracion local de Buenos-Aires.—1		
<i>A la vuelta.....</i>	415	

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	415	
vol. 4. <sup>o</sup> , de siete piezas, 1833-71.....	1	R 69
Opúsculos sobre la administracion local de Buenos-Aires—Otro vol. 4. <sup>o</sup> may., de seis piezas, 1858-72.....	1	Id.
—sobre administracion pública—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., de 17 id., 1852-73, B.-A.....	1	Id.
—sobre politica—2 vols. 4. <sup>o</sup> i 8. <sup>o</sup> , el uno de nueve piezas, 1833-73, i el otro de seis id., 1869-73, de N. Otoño, B.-A.....	2	Id.
—sobre bancaes i ferrocarriles.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de trece id., 1860-73.....	1	Id.
Politica extranjera.—1 vol. 8. <sup>o</sup> may., de cinco piezas, 1865-72, B.-A.....	1	Id.
Proyecto de lei sobre código de procedimiento criminal i establecimiento del juicio por jurados.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., 1873, B.-A.....	1	Id.
Registro oficial de la provincia de Buenos-Aires—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., 1872, B.-A.....	1	Id.
Registro estadístico de Buenos-Aires—1 vol. fol., de dos piezas, 1867, B.-A.....	1	E 14
Revista del archivo jral. de Buenos-Aires. Los tomos tres i cuatro.—2 vols. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1871-72 B.-A....	2	E 11
—de Buenos-Aires.—24 vols. 4. <sup>o</sup> , de a cuatro cuadernos cada uno, 1863-71, B.-A.....	24	R 99
—del Rio de la Plata—6 vols., 4. <sup>o</sup> , de a id., 1871-73, Buenos-Aires.....	6	R 84
Tesis universitarias, que versan sobre derecho internacional, derecho público, economía política, derecho civil i criminal, que constan de ocho tomos in 4. <sup>o</sup> , 1870-74, Buenos-Aires, i que abrazan las 76 piezas que siguen:		
El 1. <sup>er</sup> tomo..... 7 piezas.....		
El 2. <sup>o</sup> id..... 10 id. .....		
El 3. <sup>er</sup> id..... 10 id. .....		
El 4. <sup>o</sup> id..... 10 id. .....		
El 5. <sup>o</sup> id..... 8 id. .....		
El 6. <sup>o</sup> id..... 9 id. .....		
El 7. <sup>o</sup> id..... 12 id. .....		
El 8. <sup>o</sup> id..... 10 id. .....	8	R 84
Textos de enseñanza. Gramática i economía.—1 vol 8. <sup>o</sup> , de dos piezas, 1870-73.....	1	R 54
—Geografía, Latin, Anatomía.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de tres piezas, 1866-73.....	1	R 69
Varela (Florencio). Sus escritos políticos, económicos i literarios; i tratado <i>del sublime</i> por Longino.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de dos piezas, 1859-63. mp., B.-A.....	1	E 9
Wilcken (G.). Las colonias agrícolas.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., 1873, B.-A.....	1	R 69
<i>Al frente.....</i>	469	

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	469	
<b>Obras americanas.—Uruguay, Paraguay, i San Salvador.</b>		
Gibert (Ernestus). Enumeratio plantarum sponte nascentium agro Moutevidensi, &—1 vol. 8. <sup>o</sup> may., mp., 1873, Montevideo.....	1	E 9
Opúsculos del Paraguay, del Uruguay, i de San Salvador.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1851-54, de once piezas numeradas.....	1	Id.
<b>Obras americanas.—Chile.</b>		
Alberdi (J. Bautista). Sistema económico i rentístico de la Confederacion Arjentina.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1854, Valparaiso.....	1	R 79
Amunátegui. Títulos de Chile, etc.—1 vol. 8. <sup>o</sup> de dos piezas, 1853-55, Santiago.....	1	Eg 158bis
Arquitectura civil i edificios militares por Mr. Ardant.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1873, Santiago.....	1	R 66
Arte militar. Caballería chilena; reglamento para su ejercicio i maniobras, acompañado de 51 láminas.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1852, Santiago.....	1	R 79
Asamblea católica celebrada en Santiago, en enero de 1871.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , Santiago.....	1	
Asuntos político-religiosos i de beneficencia.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de diecisiete piezas, 1874.....	1	
Ballivian (Adolfo). Sus escritos literarios i políticos; datos clínicos sobre su última enfermedad.—1 vol. 4. <sup>o</sup> de dos piezas, Santiago i Valparaíso.....	1	R 66
Bárros Arana (Diego). Elementos de literatura (Retórica i poética), 3. <sup>a</sup> edición.—1 vol. 4. <sup>o</sup> mp., 1875, Santiago.....	1	R 66
Bárros Arana (Diego). Elementos de geografía física, 2. <sup>a</sup> edición.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Santiago.....	1	R 66
Blest Gana (Alberto). Sus novelas: el primer amor, Martín Rivas, i el pago de las deudas.—4 vols. 8. <sup>o</sup> mp., 1875, 2. <sup>a</sup> ed., París.....	4	Eg 158bis
Belmar (Saturnino). Opúsculos varios.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de cuatro piezas, varios lugares de Europa.....	1	
Carrasco Albano (Manuel). Comentarios de la Constitución de 1833, 2. <sup>a</sup> edición.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Santiago.....	1	R 66
Catecismo, i devocionarios.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de cuatro piezas 1874.....	1	
Chiriboga (Joaquín). La luz del pueblo.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1873-74, Valparaíso.....	1	
Código civil (El) ante la Universidad, o sus comentarios.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1871, Santiago.....	1	Id.
<i>A la vuelta.....</i>	489	

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	489	
Código civil chileno (El) concordado, por Mujica—1 vol. 4. <sup>a</sup> , mp., 1874, Santiago.....	1	R 66
Código de comercio de la República de Chile i disposiciones legales que lo complementan.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , mp., 1874, Santiago.....	1	R 79
—penal de la id.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., mp., 1874, Santiago.....	1	R 51
Código penal chileno anotado por P. J. Fernandez, i Actas de las sesiones de su comisión redactora.—1 vol., 4. <sup>a</sup> may., de dos piezas, 1873-75, Santiago.....	1	R 51
Códigos chilenos penal i de comercio.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., de dos piezas, 1874-75.....	1	Id.
Colección de trozos escogidos para el análisis lógico i gramatical del castellano.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , 1875, Santiago.....	1	R 46
—de almanaques chilenos. El tomo 7. <sup>a</sup> , correspondiente a 1874-75.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., mp., varios lugares.....	1	
Colección de programas sobre diversos ramos de estudio, constante de cuarenta i seis piezas.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , mp., 1834-65, Santiago i Valparaíso.....	1	R 33
Comedias, leyenda i drama.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , de tres piezas, 1873-74.....	1	
Constitución política de Chile, reformada.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , mp., 1874, Santiago.....	1	R 66
Cuentos, novelas i leyendas.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , de cinco piezas, 1874.....	1	
Devocionarios.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , de seis piezas, 1873-74.....	1	
Diccionario razonado de legislación i jurisprudencia civil por Vitalicio A. López.—1 vol., fol. may., mp., 1874, Valparaíso.—Dos ejes.....	2	R 43 i Eg.
Dickens (Carlos). París i Londres en 1793.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , mp., 1873, Santiago.....	1	R 66
Dramas (seis).—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., de seis piezas, 1874-75..	1	
Estadística comercial de Chile en 1873.—El tomo 7. <sup>a</sup> de la colección, con Tarifas de avalúo de 1872, 73 i 74	1	
Estadística minera de Copiapó, en 1869-73; exportación minera de Atacama en 1843-73.—1 vol. fol., mp., 1874, Copiapó.....	1	R 43
Estatutos i memorias de sociedades anónimas.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de treinta i seis piezas, 1874-75.....	1	
—i memorias sobre Bancos i sobre las sociedades anónimas de Caracoles.—1 vol. 4. <sup>a</sup> , de treinta piezas, 1874-75.....	1	
—de sociedades varias.—1 vol. 8. <sup>a</sup> , de dieciséis piezas, 1874-75.....	1	
Exploraciones de los Archipiélagos de Guaitecas, Chonos, Taitao i del Río Maullín.—1 vol. 4. <sup>a</sup> may., de dos piezas, 1874-75, Santiago.....	1	51
Fébres, Hernández Calzada, i Astraldi. Gramática i dic-	1	
<i>Al frente.....</i>	512	

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	512	
cionario de la lengua chilena (araucana).—1 vol. 4. <sup>o</sup> mp., de dos piezas, 1846.....	1	R 79
Ferrocarriles. Reglamento general del servicio del entre Santiago i Valparaíso, i lei de su poliza.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , encart. 1874, Valparaíso.....	1	R 46
Historiadores de Chile. El tomo 7. <sup>o</sup> Olivares "La Compa- ñia de Jesus".—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1874, Santiago.	1	R 61
Iriarte. Fábulas literarias, con otras catorce de Fedro. 2. <sup>a</sup> edición.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , 1874, Valparaíso.....	1	
Lastarria (José Victorino). Lecciones de política posi- tiva.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , 1874, Santiago.....	1	R 53
Lenguas: latina, francesa e inglesa.—1 vol. 4. <sup>o</sup> de cuatro piezas, 1829-47.....	1	R 79
Leroy. (J. Bautista). Tratado de Geometría descriptiva, traducido al castellano por Andrés A. de Gorbea Texto i láminas.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1845, San tiago.....	1	R 51
Libertad de enseñanza ante diputados i universitarios en 1873 (La).—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Santiago.....	1	R 66
Manual de piedad, etc. 2. <sup>a</sup> edición.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1874, Santiago.....	1	R 46
Manual de Moral i de Economía política.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de dos piezas, 1860, Santiago.....	1	R 66
Memorias ministeriales de Chile. Los tomos correspondien- tes a el año de 1874, numerados: 33 de <i>Relaciones exteriores i colonización</i> ; 34, <i>Interior, e Intendencia de Vaparaíso</i> ; 35, <i>Justicia, etc. i Hacienda</i> ; i 36, <i>Guerra i Marina</i> .—4 vols. fol, mp., de a dos pie- zas cada uno.....	4	R 67
Memorias e informes sobre Ferrocarriles.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de veinticinco piezas, 1874-75.....	1	
Miscelánea científica i literaria.—2 vols; uno in folio de diez piezas, 1874-75; i otro in 4. <sup>o</sup> , de nueve piezas, 1874-75.....	2	
—literaria.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de siete piezas, 1874-75.....	1	
—literaria populo-instructiva.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de trece piezas, 1874-75.....	1	
Miscelánea sobre historia, geografía, moral militar etc. —1 vol. 8. <sup>o</sup> , de seis piezas, mp., 1845-69.....	1	R 79
—sobre lectura, caligrafía, educación, etc.—1 vol. 8. <sup>o</sup> may., de cuatro piezas, mp., 1842-72.....	1	R 79
—sobre estudios de Humanidades; costas, fronteras, navegación chilena, etc. etc.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., de once piezas, 1845-66.....	1	R 66
Misterios del confesionario (Los), por M. Palma. El tomo 1. <sup>o</sup> .—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Valparaíso.....	1	
Montepio militar. 1796-1855.—1 vol. 8. <sup>o</sup> de dos piezas, mp., Santiago.....	1	R 33
Muñoz Donoso (El presbítero). Compendio de historia de		
<i>A la vuelta.....</i>	536	

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	536	
América i de Chile.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , 1875, Santiago....	1	
Novelas. Los tres jugadores; M. Lescaut i el caballero Des-Grieux; Julia i Leontina; i el Proceso Clemenceau.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , may., de cuatro piezas, 1873-75, Santiago i Valparaíso....	1	
Oficio parvo i novenas.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de diez piezas, 1871—75.....	1	Q 8
Opúsculos religiosos i morales.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de siete piezas, 1874-75.....	1	
—sobre Instrucción primera i segunda.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., de treinta piezas, 1874-75.....	1	
—sobre Instrucción superior.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de cinco piezas, 1873-74.....	1	
—sobre Jurisprudencia.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., de diez piezas, 1874-75.....	1	
—sobre Política i administración.—2 vols. 1874-75; uno in folio de trece piezas, i otro in 4. <sup>o</sup> , de nueve id.....	2	
—sobre Política extranjera,—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de tres piezas, 1874-75.....	1	
—sobre Industrias i comercio, sobre clubs i bomberos.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de veintisiete piezas, 1873-75.....	1	
Ordenanza militar de Chile, 3. <sup>a</sup> edición.—1 grueso vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Santiago.....	1	R 66
Pastorales-Oraciones fúnebres, especialmente sobre el R. P. Aracena—i otros asuntos religiosos.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de quince piezas, 1873-75.....	1	
Patagonia i Magallanes. Límites i derrotero, etc.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Valparaíso, con tres piezas.....	1	R 66
Philippi. Elementos de historia natural, ediciones 1. <sup>a</sup> i 2. <sup>a</sup> , con 32 láminas.—1 vol. 4. <sup>o</sup> mp., 1867-72, Santiago.	1	R Id.
Poesías de la señora doña Mercedes Marín de Solar, publicadas por su hijo Enrique del Solar.—1 vol., 4. <sup>o</sup> mp., 1874, Santiago.....	1	R 36
Política i administración. Leyes, ordenanzas i reglamentos.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de quince piezas, 1874-75.....	1	
Precursoras de la independencia de Chile, por Amunátegui. El tomo 3. <sup>o</sup> —1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1872, Santiago...	1	Eg W211
Presupuestos de gastos públicos de Chile en 1871-75. El tomo 9. <sup>o</sup> de la colección.—1 vol. fol. de cinco piezas.	1	
Proceso de Pedro Valdivia i otros documentos inéditos concernientes a este conquistador, reunidos i anotados por Diego Barros Arana. Colección de documentos inéditos relativos a la historia de América, publicados por entregas hasta la 10. <sup>a</sup> —1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1873-74, Santiago.....	1	R 51
Proyectos de lei i discursos parlamentarios por Lastarria 2. <sup>a</sup> i 3. <sup>a</sup> serie.—2 vols., 4. <sup>o</sup> , mp., 1870, Santiago....	2	Eg Q 158

*Al frente.....*

558

Vols. Tablas.

<i>Del frente.....</i>	558	
Puñal i la sotana (El), novela orijinal.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , 1874, Santiago.....	1	
Rodriguez (Zorobabel). Diccionario de chilenismos.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , may. 1875, Santiago.....	1	R 50
Ruvo. Visita al monte Calvario, o Via—sacra etc, 1. <sup>a</sup> i 2. <sup>a</sup> edicion.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de dos piezas, 1873—75.....	1	
Suscripcion a la estatua de don Andres Bello.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , 1875, Santiago.....	1	R 66
Tablas de rezo para los años 1874—75.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de siete piezas.....	1	
Tafur (Eusebio). Los últimos dias del poeta colombiano Adolfo Valdés.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1874, Valpa- raiso.....	1	R 51
Textos de enseñanza. Gramática i ortografía castellanas, frances, Aritmética, Partida doble i Música.—2 vols. 1874—75; uno in 8. <sup>o</sup> , de cinco piezas, i otro in 4. <sup>o</sup> , de cuatro id.....	2	
Tigranate. Relato historico de los tiempos de Juliano el apóstata, por J. J. Franco.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Santiago.....	1	R 66
Tornero. Cuentas hechas, etc.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1874, Valparaiso.....	1	R 66
Toro (Gaspar). Compendio de la historia de América i de Chile.—1 vol. 8. <sup>o</sup> mp., 1874, Santiago.....	1	R 46
Vicuña Makenna. (Benjamin) Miscelánea. Los tomos 2. <sup>o</sup> i 3. <sup>o</sup> .—2 vols. 4. <sup>o</sup> mp., 1872—74, Santiago.....	2	R 66
—Santiago de Chile. Subdivision política, situacion económica, i paseo del Santa Lucía.—1 vol. 4. <sup>o</sup> mp., de tres piezas, 1873—74, Santiago.....	1	R 66
—Exploracion de las lagunas Negra i del Encañado.—1 vol. fol. láminas, mp., 1874, Valparaiso.....	1	R 43
—Lagunas Negra i del Encañado; otra edicion. Puerto Quintero.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., dos piezas, 1874, San- tiago.....	1	R 66
—Album del Santa-Lucía. Colección de las principales vistas, monumentos, jardines, estatuas i obras de arte de este paseo, dedi- cada a la Municipalidad de San- tiago por su actual presidente B. V. M.—1 vol. fol. pas., 1874, imprenta de la librería del Mercurio, Santiag o.....	1	Egaña.
Vidal (Severo) Manual del comerciante i del abogado etc. El tomo 2. <sup>o</sup> .—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp. 1871—72, Santiago.....	1	R 94
Zapiola (José). Recuerdos de 30 años (1810—40).—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de dos piezas, 1872—74, Santiago.....	1	R 46
<b>Prensa chilena.</b>		
Anales de la Universidad de Chile. Los tomos 43 i 44, correspondientes a la 1. <sup>a</sup> i 2. <sup>a</sup> sección de 1873, a dos ejemplares cada uno.....	4	R 21 i Eg
<i>A la vuelta.....</i>	581	

	Vols.	Tables.
<i>De la vuelta.....</i>	581	
Anales de la Universidad.—Apéndice al tomo 43 de la colección, correspondiente al año de 1873, que no es otra cosa que el 3. <sup>er</sup> número del <i>Anuario meteorológico</i> .—1 vol. 4. <sup>o</sup> , a dos ejemplares.....	2	Id. id.
—Los tomos 1 i 2 de 1874, que son los 45 i 46 de la colección, a dos ejemplares, tambien.....	4	Id. id.
Anuario estadístico de Chile. El tomo 14, de 1872-73.—Dos ej., uno para el 1. <sup>er</sup> departamento, M 125; i otro para el 2. <sup>o</sup> id.....	2	R 43
Anuario hidrográfico de la marina de Chile. El 1. <sup>er</sup> tomo.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1875, Santiago.....	1	R 82
Araucano (El). El tomo correspondiente a 1874.—Números 4242-4439.....	1	497 bis.
Artesano (El), de S. Felipe. 1873-74.—Ns. 72-135.....	1	Y 6
Barra del Maule (La), de Constitución, 1873-74.—Ns. 58-189.....	1	Y 20
Boletín de las leyes, correspondiente a 1874. El tomo 42 en dos vols., 4. <sup>o</sup> , Santiago.—Dos ejm.....	4	R 95 i Eg 152
—de la comisión de escuelas.—Con un tomo primera de este periódico, a que estaba unido otro análogo "Revista de instrucción primaria", se enteraron ahora tres vols. 4. <sup>o</sup> ; los dos últimos de los años 1870-74.	2	R 34
—de la sociedad de Agricultura. El tomo 5. <sup>o</sup> , de 1873-74.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., Santiago.....	1	R 20
Correo de la Serena (El) 1874.—Ns. 140-288.....	1	Y 12
—de Quillota (El). 1874.—Ns. 1-61.....	1	Y 20
Correspondencia (La), de Ovalle. 1873-74.—Números 179-343 .....	1	Y 18
Copiapino (El). 1872.—Ns. 7110-7222.....	1	H 12
Democracia (La), de Talca. 1872-74.—Ns. 1-288.....	1	Y 18
—(La), de Concepción. 1874.—Ns. 266-366.....	1	Y 12
Discusión (La), de Chillán. 1874.—Ns. 354-480.....	1	A 5
Estandarte católico (El), de Santiago. 1874.—Números 1-139 .....	1	H 6
Estrella de Chile (La). El tomo 7. <sup>o</sup> , de 1873-74.—1 vol. fol., mp., Santiago.....	1	R 26
—de Chile (La). El tomo 8. <sup>o</sup> , correspondiente a 1874-75, Números 366-391.—Continuación in 4. <sup>o</sup> de los anteriores tomos in fol.....	1	R 51
Ferrocarril, Independiente, Mercurio, Patria, i República. El primero i segundo semestre de estos diarios de Santiago i de Valparaíso, a dos tomos cada uno.—10 vols. gran fol., mp., 1874.....	10	
—del Maule (El) i la <i>Tribuna</i> , de Cauquenes, en un solo vol., gran fol. 1873-74.—Ns. 1-77; i 1-79.....	1	Y 18
Gaceta de los tribunales, de 1874.—2 vols. fol., de a un semestre cada uno .....	2	R 43
Juventud (La) de San Fernando, i <i>El Mercantil</i> , de		

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	623	
Santiago, en un solo vol. fol. 1873-74.—Ns. 1-79; i 1-76.....	1	Y 20
Libertad católica (La), de Concepcion. 1874.—Números 291-433.....	1	Y 6
Meteoro (El), de los Anjeles. 1872-74.—Ns. 262-391.	1	Y 12
Mensajero del pueblo (El), de Santiago. 1874.—Números 170-214. El tomo 5º.....	1	R 21
Noche (La), periodiquito de tunda, el tomo 1º en 10 números.—1 vol. 8º, 1874-75.....	1	
Opinion (La), de Talca. 1874.—Ns. 378-673.....	1	Y 6
Piedra viva etc. (La), i <i>The record</i> , ambos de Valparaiso, en un solo vol. 4º 1870-74.—Ns. 10-56; i 29-58.	1	R 51
Progreso (El), de Melipilla. 1874.—Ns. 191-243.....	1	Y 20
Protector (El), de Curicó. 1871-74.—Ns. 1-152.....	1	Id.
Reforma (La), de la Serena. 1874.—Ns. 708-883.....	1	A 15
Revista católica (La). El tomo 16 i último.—1 vol. fol. mp., 1873-74, Santiago.....	1	R 26
—médica. El tomo 2º, de 1873-74.—1 vol. 4º mp., del sur (La), de Concepcion. 1874.—Ns. 1385-1529.....	1	R 51
—de Valparaiso 1873-74 —Ns. in 4º 1-121.....	1	C 5
—chilena.—1 vol. 4º, que constituye el tomo primero, 1875, Santiago.....	1	R 51
Santa-Lucía (El), de Santiago. 1874-75.—Ns. 1-62...	1	R 43
Shares, government, securities etc, i Precio corriente de acciones, bonos, etc.—El tomo 2º, fol., 1872-75, Ns. 40-100.....	1	
Sesiones del Congreso Nacional, ordinarias i extraordinarias de 1873.—2 vols. fol mp., Santiago, 1874.	2	R 22
Sud-América. El tomo 3º, al cual se agregaron unos "Documentos americanos," i el N.º 1 de <i>la razon</i> , de Valparaiso.—1 vol. 4º mp., 1873-74.....	1	R 35
Telégrafo (El), de Chillán. 1872-74.—Ns. 227-405...	1	Y 12
Tribuno (El), de la Serena.—1 vol. fol. may., 1873-74 Ns. 1-192.....	1	Y 18
Voz del pueblo (La), de Vallenar. 1872-74—Ns. 47-175	1	Y 20
<i>A la vuelta.....</i>	646	

## LISTA

De las obras que la Biblioteca Nacional habia encargado a Europa, que le llegaron en Marzo de 1875, i que constituyen 468 volúmenes de varios formatos.

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	646	
<b>1</b> Affaire de la capitulation de Metz. Procès Bazine.—1 vol. fol., mp., 1873, Paris.....	1	785
<b>2</b> Alglaive (Emile). Droit d'ction du ministère public en matière civile dans l'intérêt de l'ordre public — 1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	226
<b>3</b> Ampère (J. J.) La science et les lettres en orient — 1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	784
<b>4</b> —— La Grèce, Rome et Dante. Etudes littéraires d'après nature.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1859, Paris, nouvelle édition.....	1	Id.
<b>5</b> —— Histoire littéraire de la France avant Charlemagne.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	2	Id.
<b>6</b> —— Id. sous Charlemagne et durant les 10 et 11 siècles.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1868, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.	1	Id.
<b>7</b> —— Mélanges d'histoire littéraire et de littérature.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris.....	2	Id.
<b>8</b> —— Histoire de la reformation de la langue française, pour servir de complément à l'histoire littéraire de la France.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1869, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	1	Id.
<b>9</b> —— L'histoire romaine à Rome.—4 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1866-72 Paris, 3. <sup>e</sup> édit.....	4	Id.
<b>10</b> —— L'empire romain à Rome.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	2	Id.
<b>11</b> —— César. Scènes historiques—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1859, Paris.....	1	Id.
<b>12</b> —— Voyage en Egypte et en Nubie.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	Id.
<b>13</b> —— Promenade en Amérique, Etats-Unis, Cuba, et Mexique.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris, nouvelle édition.....	2	Id.
<b>14</b> Bagehot (W.). La constitution anglaise, traduite de l'anglais, &c.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1869, Paris...		J 9
<b>15</b> —— Lois scientifiques du développement des nations dans leurs rapports &c.,—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	300
<b>16</b> —— Lombard Street ou la marché financier en Angleterre.—1 vol. 8. <sup>e</sup> mp., 1874. Paris.....	1	J 9
<b>17</b> Bain (A). L'esprit et le corps considérés au point de vue de leurs relations &c.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	345
<i>Al frente.....</i>	666	

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.</i>		
18 Bandini (Angelo Maria). Vita e lettere di Américo Vespucci.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , may., pas. bl., 1745, Firenze.....	669	
19 Baret (Eugène). De l'Amadis de Gaule et de son influence sur les mœurs &c.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1873, Paris, 2. <sup>e</sup> édit .....	1	835
20 Barui (Jules). Philosophie de Kant. Examen &.—1 vol. 8. <sup>o</sup> may., mp., 1851, Paris.....	1	763
21 ——Les moralistes français au 18 <sup>e</sup> siècle.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	N 2
22 ——Histoire des idées morales et politiques en France au 18 <sup>e</sup> siècle.—2 vols. 8. <sup>o</sup> , mp., 1865-67, Paris.....	1	Id.
23 ——Les martyrs de la libre pensée. Cours public &.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1862, Gêneve.....	2	Id.
24 ——Napoléon 1. <sup>er</sup> et son historien Mr. Thiers.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1869, Paris.....	1	Id.
25 (Barry Herbert). La Russie contemporaine, traduit de l'anglais.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1873, Paris.	1	Id.
26 Bazaine (L'e maréchal). L'armée du Rhin—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1872, Paris, 2. <sup>e</sup> édit .....	1	J 15
27 Beauchamp (Alphonse de). Histoire du Brésil de puis sa découverte en 1500 jusqu'en 1810.—3 vols. 8. <sup>o</sup> . mp., 1815, Paris.....	3	796
28 Beuchesne (M. A. de). La vie de madame Élisabeth, sœur de Louis 16.—2 vols. 8. <sup>o</sup> , mp., 1870, 2. <sup>e</sup> édit .....	2	Q 68
29 Beaumont-Vassy (V. <sup>te</sup> de). Mémoires secrètes du 19 <sup>e</sup> siècle, 4. <sup>e</sup> édit.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris.	1	J 15
30 Beauvois (Emile). La guerre étrangère et civile en 1870-71.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1871, Paris.....	1	Id.
31 Beauvois (Le comte de). Voyage autour du monde.—1 vol. fol., mp., 1873, Paris.....	1	Id.
32 Benedetti (Le comte). Ma mission en Prusse.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1871, Paris, 3. <sup>e</sup> édit.....	1	489
33 Benzoni (Hieronymy). Novæ novi orbis historiae. id. est, rerum ab Hispanis in India Occidentali hactenus gestarum &.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , pas., 1578, Salocertæ.....	1	796
34 Béraud (B. J.). Atlas complet d'anatomie chirurgicale topographique &—1 vol. fol. mp., 1863 Paris.....	1	J 15
35 Bernard (Claude). Leçons sur les propriétés des tissus vivants.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1866, Paris...	1	377
36 Bescherelle ainé. Dictionnaire national ou universel de la langue française. Quinzième édition.—2 gruesos vols. fol. may., mp., 1874, Paris...	2	357
37 Beulé. Titus et sa dynastie.—1 vol 4. <sup>o</sup> , mp., 1870 Paris.....	1	S 43
		835
<i>A la vuelta.</i> .....	694	

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta .....</i>	694	
38 Beulé. Auguste, sa famille et ses amis.—1 vol. 4.º, mp., 1868, 4.º édit, Paris.....	1	J 15
39 ——Tibére et Phéritage d'Auguste.—1 vol. 4.º, mp., 1868, 3.º édit, Paais.....	1	Id.
40 ——Le sang de Germanicus.—1 vol. 4.º, mp., 1869, 3.º édit, Paris.....	1	Id.
41 Bibesco (Le prince Georges). Campagne de 1870. Belfort, Reims, Sedan.—1 vol. 4.º, mp., 1874, Paris.....	1	796
42 Blanchard (Emile). Métamorphoses, mœurs et ins- tincts des insectes.—1 grueso vol. fol. mp., 1868, Paris.....	1	377
43 Blouet (Abel). Supplément à l'art de batir de Rondelet.—2 vols. fol. i gran fol. mp., 1860, Paris.....	2	461 bis.
44 Bocquillon (H.). Manuel d'histoire naturelle mé- dicale, avec 115 figures &.—1 grueso vol, 8.º, mp., 1871, Paris.....	1	J 9
45 Boert. La guerre de 1770-71 d'après le colonel fé- déral suisse Rustow.—1 vol. 8.º, mp., 1872, Pa- ris.....	1	J 15
46 Bon (Dr. Gustave le). La vie: physiologie humai- ne appliquée à l'hygiène et à la médecine.—1 vol. 4.º, mp., 1874, Paris.....	1	357
47 Bouchardat (A.). Le travail, son influence sur la santé.—1 voi. 8.º, mp., 1863, Paris.....	1	K 1
48 Bouchut (E.) Histoire de la Médecine et des doc- trines médicales.—2 vols, 4.º, mp., 1873, Paris.	2	357
49 Bourloton (Edgar). L'Allemagne contemporaine —1 vol. 8.º, mp., 1872, Paris.....	1	J 15
50 Brehm (A. E.). La vie des animaux illustrés & —4 vols. fol. mp., 1868, Paris.....	4	377
51 Briere de Boismont (A.). Des hallucinations, ou histoire raisonnée des apparitions &.—1 vol. 4.º, mp., 1862, Paris. 3.º edición.....	1	357
52 ——Du suicide et de la folie suicide; 2.º édit.—1 vol. 4.º, mp., 1865, Paris.....	1	345
53 Broglie (Albert de). L'église et l'impire romain au 4.º siècle,—6 vols. 4.º mp., 1867-69, Paris.	6	616
54 Büchner (Louis). Science et nature. Essais de phi- losophie et de science naturelle.—2 vols. 8.º, mp., 1866, Paris.....	2	K 1
55 Burat (Amédée). Géologie de la France.—1 vol. 4.º may., mp., 1874, Paris.....	1	388
56 Calderon de la Barca. Ses œuvres dramatiques, traduites por A. de Latour.—2 vols. 4.º, mp., 1871-73, Paris.....	2	784
57 Cartier (Auguste). Histoire du pueple americain,		

	Vols.	Tablas.
	725	
<i>Del frente.....</i>		
Etats-Unis et de ses rapports &c.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris.....	2	G 2
58 Carlier (Auguste) De l'esclavage dans ses rapports avec l'union américaine.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1862, Paris.....	1	835
59 Carlyle (The). Histoire de la revolution française, traduit de l'anglais &c.—3 vols. 8. <sup>e</sup> , mp., 1865-67, Paris.....	3	J 15
60 Chanzy (Le général). La deuxième armée de la Loire.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1873, 6. <sup>e</sup> édit, Paris....	1	796
61 Charles (Emile). Lectures de philosophie &c.—2 vols. 8. <sup>e</sup> , mp., sin año, Paris.....	2	N 2
62 Charlevoix (Le P. Franc-X.). Histoire de l'isle espagnole ou de Ste Domingue.—2 vols. 4. <sup>e</sup> may., past bl. 1730-31, Paris.....	2	582
63 ——Histoire et description générale de la nouvelle France, avec le journal historique d'un voyage dans l'Amérique septentrionale.—3 vols. 4. <sup>e</sup> may., past bl. 1744, Paris.....	3	Id.
64 Chassériau (Jean). Du principe autoritaire et rationnel,—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp. 1873, Paris.....	1	K 1
65 Clamageran (J. J.). La France républicaine: études constitutionnelles &c.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	J 9
66 Clémenceau (G.). De la génération des éléments anatomiques.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris....	1	357
67 Colón (Don Fernando), historiador de su padre. Ensayo crítico &c.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1871, Sevilla.....	1	836
68 Conférences historiques de Médecine et de Chirurgie, faites pendant l'année 1865.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1866, Paris.....	1	357
69 Coquerel fils (Athauase). La charité sans peur. Sermon &c.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1866, Paris.....	1	616
70 ——Libres études.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1868, Paris.	1	Id.
71 Cornewall Levvis (Sir George). Quelle est la meilleure forme de gouvernement? Ouvrage traduite de l'anglais &c.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris.	1	J 9
72 Cornil (V.). Leçons élémentaires d'hygiène.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	N 2
73 Cousin (Victor). La société française au 17 siècle &c.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1870, Paris. 3. <sup>e</sup> édit....	2	845
74 ——Jacqueline Pascal: premières études sur les femmes illustres et la société du 17 siècle.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1869, Paris, 7. <sup>e</sup> édit.....	1	Id.
75 ——Marie de Bohan, duchesse de Chevreuse.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1869, 5. <sup>e</sup> édit.....	1	Id.
76 ——Madame de Sablé.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1859, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	1	Id.

		Vols.	Tablas
	<i>De la vuelta.....</i>		
77	Cousin (Victor). Madame de Hautefort—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp. 1868, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	753	
78	— Madame de Longueville.—1 vol. id. 1853, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	1	857
79	— La id. pendant la fronde, 1651-53.—1 vol. id. 1867, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	1	Id.
80	Cousin de Moutauban, C. <sup>te</sup> de Palikao. Un ministre de la guerre de 24 jours &.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1871, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	1	Id.
81	Dampier (Guillaume). Nouveau voyage autour du monde, où l'on décrit en particulier &, le passage par la <i>terre del fuego</i> , les côtes meridionales du Chili &.—5 vols. 8. <sup>o</sup> , pas., 1715, Rouen.....	5	J 15
82	D'Archiac (A.). Leçons sur la faune quaternaire.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	388
83	Darembert (Ch.). Histoire des sciences médicales &.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1870, Madrid.....	2	357
84	Dareste (M. C.). Histoire de France depuis les origines jusqu' à nos jurs.—8 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1865-73, Paris.....	8	835
85	Darwin (Charles). De la fécondation des orchidées par les insectes &.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1870, Paris, traduit de l'anglais &.....	1	388
86	— L'expression des émotions chez l'homme et les animaux, traduit de l'anglais &.—1 vol., 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	Id.
87	— La descendance de l'homme et la sélection sexuelle, traduit de l'anglais &, 2. <sup>e</sup> édit.—2 vols 4. <sup>o</sup> , mp., 1873-74, Paris.....	2	Id.
88	— De la variation des animaux et des plantes sous l'action des animaux et des plantes de la domestication &.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1868, Paris.....	2	Id.
89	Davillier (Le baron Ch.). L'Espagne, illustrée de 309 gravures.—1 vol. gran fol., mp., 1874, Paris.....	1	785
90	Delaborde (Le V. <sup>le</sup> Henri). Ingres, sa vie, ses travaux, sa doctrine &.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1870, Paris.....	1	G 9
91	Deleuze (J. P. F.). Instruction pratique sur le magnetisme animal. Nouvelle édit.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1853, Paris.....	1	N 2
92	Delord (Taxile). Histoire du second empire (1848-69).—5 vols. 4. <sup>o</sup> mp., 1869-74, Paris, 5. <sup>e</sup> édit.	5	845
93	Demmin (Auguste). Encyclopédie des beaux-arts plastiques.—2 gruesos vols. 4. <sup>o</sup> , mp., sin año, Paris.....	2	796
94	Despois (Eugène). Le vandalisme révolutionnaire, &c.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	J 15
95	Dixon (Hepworth) La Suisse contemporaine, tra-		

Al frente..... 790

	Vols.	Tablas.
96 <i>Del frente.....</i>	790	
96      duit de l'anglais.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1872, Paris.	1	J 15
96      Dollfus (Charles). De la nature humaine.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	345
97      —— Considerations sur l'histoire. Le monde antique.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1872, Paris.....	1	835
98      Donné (Al.). Hygiène des gens du monde.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1870, Paris.....	1	N 2
99      Duc d'Aumale (Mr. le). Histoire des princes de Condé pendant les 16 i 17 siècles.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1863-64, Paris.....	2	G 2
100     Duchantre (P.). Éléments de botanique.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp. 1867, Paris.....	1	388
101     Duvergier de Hauranne (Ernest). La république conservatrice—1 vol. 8. <sup>o</sup> mp., 1873, Paris.....	1	J 9
101     —— Véase <i>Histoire du gouvernement parlementaire.</i>		
102     Enquête parlementaire sur les actes du gouvernement de la défense nationale. Depositions des témoins; rapports.—10 vols. fol., mp., 1872-74, Versailles.....	10	785
103     —— Rapport de Saint-Mare-Girardin sur la chute du 2. <sup>me</sup> empire.—1 vol. fol., mp., 1872, Versailles .....	1	Id.
104     —— sur l'insurrection du 18 mars. Rapports; dépositions des témoins; pièces justificatives.—3 vols. fol., mp., 1872, Versailles.....	3	Id.
105     Erskine, May (Thomas). Histoire constitutionnelle de l'Angleterre &c.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1865-66, Paris.....	2	299
106     Favre (Jules). Gouvernement de la défense nationale du 30 Juin au 31 Octobre de 1870.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1871-72, Paris.....	2	796
107     Fau (Le Dr. J.). Anatomie des formes du corps humain, a l'usage des peintres et des sculpteurs.—2 vols. 4. <sup>o</sup> i gran fol., texto i atlas, mp., 1865-66, Paris, 2. <sup>e</sup> édi.....	2	377
108     Fermond (Ch.). Essai de phytomorphie ou des formes végétales.—2 vols. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1864-68, Paris .....	2	388
109     Ferrière (Emile). Le Darwinisme.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1872, Paris.....	1	J 9
110     Ferron (H. de). Théorie du progrès.—2 vols. 8. <sup>o</sup> mp., 1867, Paris.....	2	N 2
111     Feuillet de Conches (F.). Louis XVI, Marie-Antoinette et madame Élisabeth. Lettres et documents inédits.—6 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1864-73, Paris.....	6	835
112     Figuier (Louis). Les merveilles de l'industrie & —1 vol. fol., mp., 1871, Paris.....	1	T 965
<i>A la vuelta.....</i>	830	

		Vols.	Tablas.
	<i>De la vuelta.....</i>		
113	Fort (Léon de). La chirurgie militaire et les sociétés de secours en France et a l'étranger.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris.....	830	
114	García de Nodal (Bartolo i Gonzalo). Relacion del viaje que estos capitanes hicieron a recono- cer el Estrecho de Magallanes, etc. con mas los derroteros de la América occidental por don Manuel Echavelar.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , menor, mp., 1766, Cádiz.....	1	357
115	Gegenbaur (Carl). Manuel d'anatomie comparée, —1 vol., 4. <sup>e</sup> , may., mp., 1874, Paris, traduit de Pallemand.....	1	504
116	Gil i Zárate (Antonio). Sus obras dramáticas, precedidas de su biografía por Ochoa.—1 vol. 4. <sup>e</sup> mp., 1850, Paris.....	1	357
117	Girard (Maurice). Les insectes. Traité élémentaire d'entomologie.—2 vols. 4. <sup>e</sup> mp., texto i atlas, 1873, Paris.....	1	784
118	Goblet d'Alviella (Le comte). Sahara et Laponie, voyages.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1873, Paris.....	2	388
119	Gravière (Jurien de la). Voyage de la corvette <i>La Bayonnaise</i> dans les mers de Chine.—2 vols., 8. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris.....	1	J 15
120	Grey (Le lieutenant-général C.). La jeunesse de le prince Albert, traduit de l'anglais &c.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1868, Paris.....	2	Id.
121	Guardia (J. M.). La médecine a travers les siè- cles.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	601
122	Guerre franco-allemande de 1870-71. Rédigée pour la section historique du grand état-major prussien. Traduction de l'allemand por Costa de Serda.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	357
123	Guillenain (Amedée). Les applications de la phy- sique aux sciences, a l'industrie et aux arts.—1 vol. fol., mp., 1874, Paris.....	1	796
124	Guizot. Histoire parlementaire de France.—5 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1863-64, Paris.....	1	334
124 bis.	—Mélanges politiques et historiques—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1869, Paris.....	5	G9
125	—Méditations sur l'essence de la religion chré- tienne, &c.—3 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1864-68, 2. <sup>e</sup> édit, Paris.....	1	Id.
126	—Mémoires pour servir a l'histoire de mon temps—8 vols. 4. <sup>e</sup> mp., 1858-67, Paris.....	3	Id.
127	—Mélanges biographiques et littéraires—1 vol. 4. <sup>e</sup> mp., 1868, Paris.....	8	Id.
128	—Le prince Albert, son caractère, ses dis- cours, &c, 2. <sup>e</sup> édit.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1863, Paris.	1	Id.
	<i>Al frente.....</i>		862

	Vols.	Tablas.
129 Hartzenbusch (Juan Eugenio). Obras escogidas. —2 vols. 8. <sup>o</sup> , mp., 1863, Leipzig.....	2	J 9
130 Havet (Ernest). Le christiannisme et ses origines.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1871, Paris.....	2	616
131 Hayes (Le Dr. I. J.). La terre de désolation, excursion d'été au Groenland, traduit de l'anglais &.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	835
132 Hégel. Philosophie de l'esprit, traduite par Vera. —2 vols., 4. <sup>o</sup> , mp., 1867-69, Paris.....	2	345
133 —— Philosophie de la nature, traduite par id.— —3 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1863-66, Paris.....	3	Id.
133 bis. —— Logique, traduite par id.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	2	Id.
134 Hillebrand (M. K.). La Prusse contemporaine et ses institutions.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1867, Paris.	1	J 15
135 Histoire critique et militaire de la guerre franco-allemande de 1870-71.—2 vols., atlas in gran fol., mp., 1872, Versailles.....	2	785
136 —— du gouvernement parlementaire en France, 1814-48, précédé d'une introduction &c. El tomo 10.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1871, Paris.....	1	H 2
137 Hoefer (Ferdinand). Le monde des bois (plantes et animaux)—1 vol. fol., mp., 1868, Paris....	1	377
138 Huxley (T. H.). Leçons de physiologie élémentaire, traduites de l'anglais sur la 3. <sup>me</sup> édit.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1869, Paris.....	1	N 2
139 —— et Dally. De la place de l'homme dans la nature.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	396
140 Iriarte (Charles). Goya, sa biographie, les fresques, &c., &c.—1 vol. fol., mp., 1867, Paris....	1	T 965
141 —— Les prussiens à Paris et le 18 Mars, &.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1871, Paris.....	1	796
142 Kant (Eduardo). Critique du jugement, suivie des observations &c, traduit de l'allemand par Barni.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1846, Paris.....	1	345
143 —— Critique de la raison pure, traduit par id.— 2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1869, Paris.....	2	Id.
144 —— Critique de la raison pratique, traduit par id.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1848, Paris. ....	1	Id.
145 —— Éléments métaphysique de la doctrine de la vertu, traduit par id.—1 vol. 4. <sup>o</sup> mp., 1855, Paris.....	1	Id.
146 —— Id. id. de la doctrine du droit, traduit par id.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1853, Paris.....	1	Id.
147 Kleutgen (Le P.). La philosophie scolaistique exposée et défendue, traduite de l'allemand &.—4 vols. 4. <sup>o</sup> mp., 1868-70, Paris.....	4	Id.
148 Kueuen (A.). Histoire critique des livres de l'ancien testament, traduite de l'allemand &.		
<i>A la vuelta.</i> .....	893	

		Vols.	Tablas.
	<i>De la vuelta.....</i>		
	Tomo 1. <sup>o</sup> , único hasta ahora publicado.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1866, Poissy.....	893	
149	Lacordaire (R. P. H. D.). <i>Oeuvres</i> .—9 vols. 8. <sup>o</sup> mp., 1872, Paris.....	1	6
150	Lacroix (Paul). <i>Vie militaire et religieuse au moyen age et à l'époque de la renaissance</i> . 2. <sup>me</sup> édition.—1 vol. fol., mp., 1873, Paris.....	9	N 2
151	— Les arts au moyen age &.—1 vol. fol., mp., 1874, Paris, 5. <sup>ma</sup> édit.....	1	796
152	— Meurs, usages et costumes au moyen age & 4. <sup>eme</sup> édit.—1 vol. fol., mp., 1874, Paris.....	1	Id.
153	Lalanne (Ludovic). <i>Dictionnaire historique de la France</i> .—1 grueso vol., 4. <sup>o</sup> , mp., 1872, Paris..	1	824
154	Laugel (Auguste). <i>Les États-Unis pendant la gue- rre, en 1861-65</i> .—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1866, Paris..	1	
155	Leake (Le colonel). <i>Topographie d'Athènes</i> , tra- duit de l'anglais par Roque &.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1869, Paris.....	1	J 15
156	Lescure (De). <i>La princesse de Lamballe, Marie- Thérèse-Louise de Savoie-Carignan, sa vie, sa mort &amp;</i> .—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1864, Paris.....	1	Id.
157	Lessing et Kotzebue. <i>Théâtre choisi</i> , traduit par Barante et Frank.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1870, Paris.....	1	G 2
158	Levi (Éliphas). <i>Dogme et rituel de la haute ma- gie</i> .—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1861, Paris, 2. <sup>e</sup> édit....	2	784
159	Lewis (Sir G. Cornwall). <i>Histoire gouvernemen- tale de l'Angleterre depuis 1770 jusqu'à 1830</i> , traduite de l'anglais.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1867, Paris.....	1	321
160	Lope de Vega. <i>Ses œuvres dramatiques</i> , traduites par E. Baret, avec des notes.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1869-70, Paris.....	2	299
161	Lorain (Le Dr.). <i>Conférences historiques. Jenner et la vaccine</i> .—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1870, Paris...	1	784
162	Maréy (E. J.). <i>La machine animale: locomotion terrestre et aérienne</i> .—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	G 2
163	Meunier (Victor). <i>Science et démocratie</i> .—2 vols 8. <sup>o</sup> , mp., 1865-66, Paris.....	1	357
164	Milsand (J.). <i>Le code et la liberté</i> .—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1865, Paris.....	2	J 9
165	Miron. <i>De la séparation du spirituel et du tem- porel</i> .—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1866, Paris.....	1	313
166	Montégut (Emile). <i>Le Pays-Bas, impressions de voyage et d'art</i> .—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1869, Paris..	1	K 1
167	Mozin-Peschier. <i>Dictionnaire complet des lan- gues française et allemande &amp;</i> . Quatrième édi-	1	J 15

	Vols.	Tablas.
		<i>Del frente.....</i>
	923	
		tion (nouveau tirage), augmentée d'un supplément.—5 vols. fol. mp., 1873, Stuttgart.....
168	5	S 43
		Musée des archives nationales: documents originaux de l'histoire de France &.—1 vol. fol., mp., 1872, Paris.....
169	1	785
		Nettement (Alfred). Histoire de la restauration.—8 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1860-72, Paris.....
170	8	824
		Nicolas (Michel). Des doctrines religieuses des juifs pendant les deux siècles antérieurs à l'ére chrétienne.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1860, Paris.....
171	1	6
		— Études critiques sur la Bible, ancien et 4. <sup>e</sup> , nouveau testament—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1862-64, Paris.....
172	2	Id.
		— Études sur les évangiles apocryphes.—1 vol. mp., 1866, Paris.....
173	1	Id.
		— Essai historique sur le symbole des apotres.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris.....
174	1	Id.
		— Essais de philosophie et d'histoire religieuse.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1863, Paris.....
175	1	Id.
		Oexmelin (Alexandre-Olivier). Histoire des aventuriers flibustiers qui se sont signalés dans les Indes.—4 vols. 8. <sup>e</sup> , pas., 1775, Trevoux.....
176	4	J 9
		Paladines (Le général D'Aurelle de). La première armée de la Loire.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, 3. <sup>e</sup> édit, Paris.....
177	1	793
		Pallières (Maitin des). Campagne de 1870-71. Orléans.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris.....
178	1	Id.
		Peisse (Louis). La medicine et les médecins &.—2 vols. 8. <sup>e</sup> , mp., 1857, Paris.....
179	2	N 2
		Petrow (Constantin). Tableau de la littérature russe depuis son origine jusqu'à nos jours, traduit du russe &.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris.....
180	1	763
		Pettigrew (J. Bell). La locomotion chez les animaux, ou marche, natation et vol. &.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....
181	1	388
		Plon (Eugène). Thorvaldsen, sa vie et son œuvre.—1 vol. fol., mp., 1867, Paris.....
182	1	T 965
		Potet (Le baron du). Traité complet de magnétisme animal.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1856, Paris, 3. <sup>e</sup> édition.....
183	1	357
		Prisco (Giuseppe). Elementi di filosofia speculativa; 4. <sup>e</sup> édit.—1 vol. 4. <sup>e</sup> may., mp., 1869, Napoli.....
184	1	345
		— Metafisica della morale, ossia etica generale.—1 vol. 4. <sup>e</sup> may., mp., 1865, Napoli.....
185	1	Id.
		— Lo Hegellianismo considerato nel suo svolgimento storico &.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1868, Napoli.....
	1	Id.
		<i>A la vuelta.....</i>
		958

		Vols.	Tablas.
	<i>De la vuelta.....</i>	958	
186	Prisco (Giuseppe). Gioberti e l'ontologismo.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1867, Napoli.....	1	Id.
187	— Principii di filosofia del diritto sulle basi dell' etica.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1872, Napoli.....	1	Id:
188	Puissant (Adolphe). Erreurs et préjugés populaires.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	K 1
189	Renan (Ernest). Le cantique des cantiques, traduit de l'hébreu avec une étude sur le plan & 2. <sup>e</sup> édit.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1861, Paris.....	1	6
190	— Le livre de Job, traduit id.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1859, Paris.....	1	Id.
191	— Saint Paul, avec une carte des voyages & 1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1869, Paris.....	1	Id.
192	— Les apôtres.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1866, Paris.....	1	Id.
193	— Vie de Jesus,—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1863, Paris.....	1	Id.
194	— L'antechrist.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	Id.
195	— Histoire générale et système comparé des langues sémitiques; 4. <sup>e</sup> éd.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1863, Paris.....	1	713
196	Revue des cours scientifiques: direction de M. M. Iung et Alglave.—7 vols. fol., mp., 1863-70, Paris.....	7	860
197	— des cours littéraires: direction id.—7 vols. id. id.....	7	Id.
198	— (la) scientifique de la France et de l'étranger (2. <sup>e</sup> série de la revue des cours &c.)—6 vols. id. mp., 1871-74, Paris.....	6	Id.
199	— (la) politique et littéraire (2. <sup>e</sup> série de la revue des cours littéraire).—6 vols. id. mp., 1871-74, Paris.....	6	Id. i 861
200	Reynald (H.). Histoire de l'Espagne depuis la mort de Charles 3. <sup>o</sup> jusqu' à nos jours.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	J 15
201	Ribot (Paul). Spiritualisme et matérialisme.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	345
202	Rochau (M. de). Histoire de la restauration, traduite de l'allemand.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1867, Paris.....	1	J 15
203	Roncière-le Noury (Le vice-amiral bon de la). La marine au siège de Paris.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1872 Paris, 2. <sup>e</sup> édit.....	1	796
204	Rondelet (Jean). Traité théorique et pratique de l'art de batir.—6 vols. fol., i gran fol., texto i atlas, mp., 1867, Paris.....	6	461 bis.
205	Roquete (J. L.). Nouveau dictionnaire portugais-français &c.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1841, Paris.....	1	699
206	Rousset (Camille). Histoire de Louvain et de son administration politique et militaire.—4 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1864-73, Paris, édit 3. <sup>e</sup> et 5. <sup>e</sup> .....	4	G 2
	<i>Al frente.....</i>	1009	

		Vols.	Tablas.
	<i>Del frente.....</i>	1009	
207	Saint Grégoire (Eveque de Tours). Histoire ecclésiastique des Francs. Traduction nouvelle.—2 vols. 8. <sup>o</sup> mp., 1859-61, Paris.....	2	K 1
208	Saint-Hilaire (J. Barthélémy). Lettres sur l'Egypte.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1856, Paris.....	1	835
209	— Mahomet et le Coran.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp. 1865, Paris.....	1	616
210	— Philosophie des deux Ampère.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1866, Paris.....	1	784
211	Saint-Martin (Vivien de). Histoire de la géographie & —2 vols. fol. i gran fol., mp., texto i atlas, 1873-74, Paris.....	2	520
212	Saint-Pierre (E. Germain de). Nouveau dictionnaire de Botanique.—1 grueso vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1873, Paris .....	1	388
213	Salvador (J.). Histoire des institutions de Moïse et du peuple hébreu.—2 vols. 4. <sup>o</sup> mp., 1862, Paris, 3. <sup>e</sup> édit.....	2	616
214	— Jésus-Christ et sa doctrine &.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1864-65, Paris; nov. édit.....	2	Id.
215	— Paris, Rome, Jérusalem, ou la question religieuse au 19 siècle.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1860, Paris.....	2	Id.
216	Sanders (Daniel). Diccionario aleman.—3 vols. fol., mp., 1860-65, Leipzig.....	3	S 43
217	Santa Rosa de Viterbo (Fr. Jorge de). Oraçao histórico-panegyrica e tropologica de S. Antonio de Lisboa.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1749, Salamanca..	1	616
218	Saulcy (F. de). Voyage en terre sainte &.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1865, Paris.....	2	520
219	— Numismatique de la terre sainte, &.—1 vol. fol., mp., 1874, Paris.....	1	Id.
220	Sayous (Edouard). Histoire des Hongrois et de leur littérature politique de 1790 a 1815.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1872, Paris.....	1	J 15
221	Schiller. Ses œuvres dramatiques, traduites par M. de Barante. Nouvelle édition &.—3 vols 4. <sup>o</sup> , mp., 1872, Paris.....	3	784
222	Smiles (Samuel). La vie des Stephenson, comprenant l'histoire des chemins de fer et de la locomotive, traduit de l'anglais &.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1868, París.....	1	J 15
223	Spencer Northcote and W. R. Brownlow. Rome subterraine. Résumé des découvertes de M. Rossi &.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1874, Paris..	1	824
224	Staaff (Le lieutenant-colonel). La littérature française depuis la formation de la langue jusqu'à nos jours (1842-1870).—3 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1872, Paris, 4. <sup>e</sup> édit.....	3	784
	<i>A la vuelta.....</i>	1039	

		Vols.	Tablas.
	<i>De la vuelta.....</i>	1039	
225	Stanley (Henri M.) Comment j'ai retrouvé Livingstone. Voyages et découvertes dans le centre de l'Afrique; traduit de l'anglais & —1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	504
226	Strauss (David Frédéric) Vie de Jesus, ou examen critique de son histoire, traduite de l'allemand par Littré; 3. <sup>e</sup> éd.—2 vols. 4. <sup>e</sup> mp., 1864, Paris.....	2	6
227	— Essais d'histoire religieuse et mélanges littéraires, traduit de l'allemand par Ritter.—1 vol 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris.....	1	Id.
228	Sybel (H. de). Histoire de l'Europe pendant la révolution française, traduit de l'allemand.—2 vols. 4. <sup>e</sup> mp., 1869-70, Paris, nouvelle édit....	2	845
229	Testo (Louis). L'Espagne contemporaine, journal d'un voyageur.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris ..	1	J 15
230	Thackeray. Les quatre Georges. Etudes sur la cour et la société anglaises en 1704-1830, traduits de l'anglais &.—1. vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1869 Paris.....	1	J 9
231	Thierry (Amédée). Histoire des gaulois.—2 vol 4. <sup>e</sup> , mp., 1866, Paris, 6. <sup>e</sup> édit.....	2	G 9
232	— Histoire de la Gaule sous la domination romaine Nouvelle éd.—2 vols. 4. <sup>e</sup> mp., 1866, Paris.....	2	Id.
233	— Histoire d'Attila et de ses successeurs &.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris, 4. <sup>e</sup> édit.....	2	Id.
234	— Récits de l'histoire romaine au V siècle.—1 vol. 4. <sup>e</sup> mp., 1868, Paris, 4. <sup>e</sup> édit.....	1	Id.
235	— Nouveaux récits de l'histoire romaine aux IV et V siècles.—1 vol. mp., 1865, Paris.....	1	Id.
236	— Tableau de l'empire romain depuis la fondation de Rome jusqu'à la fin du gouvernement impérial en Occident.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris, 6. <sup>e</sup> édit.....	1	Id.
237	— St. Jean Chrisostome et l'imperatrice Eudoxie.—1. vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris.....	1	616
238	Thulié (Le Dr.) La folie et la loi, 2. <sup>e</sup> édit. — 1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris.....	1	357
339	Tissot (J.) Principes du droit public &.—1. vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris.....	1	299
240	Toqueville (Alexis de). De la démocratie en Amérique.—3 vols. 4. <sup>e</sup> mp., 1868-74, Paris, édition 15. <sup>e</sup> et 16. <sup>e</sup> .....	3	Id.
241	— Œuvres et correspondance inédites.&.—2 vol 4. <sup>e</sup> , mp., 1861, Paris.....	1	Id.
242	— Nouvelle correspondance, entièrement inédite.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1866, Paris.....	1	Id.
243	— L'ancien régime de la révolution.—1 vol. 4. <sup>e</sup> mp., 1856, Paris.....	1	Id.
	<i>Al frente.....</i>	1065	

		Vols.	Tablas.
	<i>Del frente.....</i>		
244	Tocqueville (Alexis de) Etudes économiques, politiques et littéraires.—1 4. <sup>o</sup> , mp., 1866, Paris..	1065	
245	—Mélanges &. &.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1865, Paris..	1	299
246	Tyndall (J.) Les glaciers et les transformations de l'eau &.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	Id.
247	Valframbert (Charles). Régime municipal et institutions locales de l'Angleterre, de l'Ecosse et de l'Irlande.—1 vol., 4. <sup>o</sup> mp., 1873, Paris...	1	388
248	Vapereau (G.) Dictionnaire universel des contemporains; 4. <sup>o</sup> édit, réfondue.—1 grueso vol. 4. <sup>o</sup> may., mp. 1870, Paris.....	1	299
249	Vatet (Charles) Charlotte de Corday et les girondins: pièces classées et annotées.—3 vol. 4. <sup>o</sup> mp., 1864-72, Paris.....	3	804
250	Véra (A.) Introduction à la philosophie de Hégel, 2. <sup>o</sup> édit.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1864, Paris.....	1	835
251	Véron (Eug.) Histoire de la Prusse depuis la mort de Frédéric 2. <sup>o</sup> jusqu'à la bataille de Sadowa.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1867, Paris .....	1	345
252	Vitor Hugo. L'anné terrible. Illustrations de L. Flameng.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , may., 1873, Paris.....	1	J 15
253	Viel Castel (Louis de). Histoire de la restauration.—16 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1860-74, Paris.....	16	792
254	Vinoy (Le général). Campagne de 1870-71. Siège de Paris & &.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris...	1	G 2
255	—L'armistice et la commune &.—1 vol. 4. <sup>o</sup> mp., 1872, Paris.....	1	796
256	Viollet-le-duc. Dictionnaire raisonné de l'architecture française du 11 <sup>e</sup> au 16 <sup>e</sup> siècle.—10 vols. 4. <sup>o</sup> may. mp., 1868-73, Paris.....	10	Id.
257	Vogt (Carl.) Leçons sur les animaux utiles et nuisibles &, traduites de l'allemand.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1867, Paris.....	1	461
258	Webster's, Chauncey, Goodrich and Noah Poster. Complete dictionary of the english language.—1. grueso vol. fol. may, mp., 1864, London..	1	J 9
259	With (Emile). Les machines, leur histoire, leur description, leurs usages.—2 vols. 4., mp., 1873, Paris.....	2	S 43
260	—Les metaux, minces, minéurs et industries métallurgiques.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., sin año, Paris,...	1	434
261	—L'écorce terrestre. Les minéraux, leur histoire et leurs usages dans les arts et metiers.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	388
262	Worms (Emile). L'Allemagne économique, ou histoire du zollverein allemand.—1 vol. 4. <sup>o</sup> mp., 1874, Paris.....	1	Id.
263	Zimmer-mann (W. F. A.) L'Allemagne, son ori-	1	299
	<i>A la vuelta.....</i>		
		1113	

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	1113	
gine, développement &c.—1 vol. 4°, mp., si- año, Paris, nouvelle édition.....	1	388
<hr/>		
Pueden las materias de estos libros clasifi- carse como sigue:		
ARQUITECTURA.—Los numerados 43, 24 i 256.		
CIENCIAS MÉDICAS—Los numerados 34, 35, 46, 51, 66, 68, 72, 83, 91, 98, 113, 115, 121, 138, 162, 178, 182 i 238.		
CIENCIAS NATURALES—Los numerados 42, 44, 50, 55, 82, 85 a 88, 100, 108, 109, 117, 137, 139 180, 212, 246, 257, 260, 261 i 263.		
CIENCIAS POLÍTICAS.—Los numerados 2, 14 a 16, 65, 71, 73, 101, 105, 14, 136, 159, 163, 230, 239 a 245, 247 i 262.		
FILOSOFIA I RELIGION—Los numerados 17, 20 a 23, 47, 52 a 54, 61, 64, 69, 70, 96, 110, 125, 130, 132, 133, 142 a 149, 158, 164, 165, 170 a 174, 183 a 194, 201, 207, 209, 210, 213 a 215, 217, 226 227, 237 i 250.		
GUERRA FRANCO-ALEMANA DE 1870-71.—Los numerados 1, 26, 30, 32, 41, 45, 60, 80, 102 a 104, 106, 122, 135, 141, 176, 177, 203, 252, 254 i 255.		
HISTORIA, BIOGRAFÍA I FOTOGRÁFIA I VIA- JES.—Los numerados 9, 74 a 13, 18, 24, 27 a 29, 31, 33, 37 a 40, 59, 62, 63, 67 a 79, 81, 84, 89, 90, 92 94, 97, 99, 111, 114, 118 a 120, 126 a 128, 131, 136, 140, 150, 151, 152, 156, 161, 166, 168, 169, 175, 181, 102, 206, 208, 211, 218 a 20, 222, 223, 225, 228, 230 a 236, 249, 251 i 253.		
HISTORIA CONTEMPORÁNEA.—Los numerados 25, 28, 29, 49, 57 a 59, 84, 89, 92, 94, 95, 126, 134, 154, 200, 229, 248, 251, i 253.		
LENGUAS.—Los numerados 8, 36, 167, 195, 205, 216 i 258.		
LITERATURA, CRÍTICA, ERUDICION, BE- LLAS-ARTES—Los numerados 3 a 8, 19, 56, 93, 107, 116, 127 a 129, 157, 160, 179, 196 a 199, 220, 221, 224 i 245.		
MECÁNICA, ARTES E INDUSTRIAS.—Los nume- rados 112, 123, 151, 222 i 259.		
OBRAS AMERICANAS.—Las numeradas 13, 27, 31, 33, 57, 62, 63, 67, 81, 114 i 175.		

*Al frente.....* 1114

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	1114	
Poco despues llegaron estos otros 114 volúmenes que siguen, los cuales forman parte de la misma remesa:		
Acollas (Emile). Manuel de droit civil: commentaire philosophique et critique du code Napoléon &c.—3 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris.....	3	255
Agassiz (L.) De l'espèce et de la classification en zoologie, traduction de l'anglais par F. Vogeli —1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1869, Paris.....	1	345
Alaux (J. E.). La philosophie de M. Cousin.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1864, Paris.....	1	J 7
Auber (Edouard). Philosophie de la médecine.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	J 1
Bain (Alexandre). Les sens et l'intelligence, traduit de l'anglais par Cazelles.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris..	1	660
Barni (Jules). La morale dans la démocratie.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	Id.
Beauquier (Charles). Philosophie de la musique.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	J 1
Beaussiere (Émile). Antécédents de l'hégélianisme dans la philosophie française &c.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	Id.
Bersot (Ernest). Libre philosophie.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	J 7
Boissier (Gaston). La religion romaine d'Auguste aux Antonins.—2 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris.....	2	619
Bost (Le Pasteur Th.). Le protestantisme libéral.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	J 1
Bouillier (Francisque). Du plaisir et de la douleur.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	J 7
— De la conscience en psychologie et en morale.—1 vol. id. 1872, Paris.....	1	Id.
Boutmy (Émile). Philosophie de l'architecture en Grèce. —1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1870, Paris.....	1	Id.
Büchner (Le Dr. Louis). Science et nature. Essais de philosophie et de science naturelle, traduit de l'allemand par A. Delondre.—2 vols. 8. <sup>o</sup> , mp., 1866, Paris.....	2	Id.
Camp (Maxime du). Paris, ses organes, ses fonctions et sa vie dans la seconde moitié du 19 siècle; 3. <sup>e</sup> édit., —5 vols. 4. <sup>o</sup> , mp., 1874, Paris.....	5	300
Challamel-Lacour. La philosophie individualiste: étude sur G. de Humboldt.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , mp., 1864, Paris.	1	J 7
Coignet (C.). La morale indépendante dans son principe et dans son objet.—1 vol. 8. <sup>o</sup> mp., 1869, Paris.....	1	Id.
Coquerel (Athanase). La conscience et la foi.—1 vol. 8. <sup>o</sup> mp., 1867, Paris.....	1	J 1
<i>A la vuelta.....</i>	1141	

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	1141	
Coquerel (Athanaise). Des premières transformations historiques du chistianisme.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1866, Paris.	1	J 1
— Histoire du Credo.—1 vol. id. 1869, Paris.....	1	Id.
Correspondance secrète entre Marie-Thérèse et le comte de Mercy-Argenteau, publiée par D'Arneth et Goffroy.—3 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	3	580
Dumont (Léon A.). Haeckel et la théorie de l'évolution en Allemagne.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	J 1
Ernouf (Le baron). Histoire des chemins de fer français pendant la guerre franco-prussienne.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	J 7
Faivre (Ernest). La variabilité des espèces et ses limites —1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	J 1
Fontanés (Ernest). Le chistianisme moderne: étude sur Lessing.—1 vol., 8. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris.....	1	Id.
Fonvielle (W. de). L'astronomie moderne.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	Id.
Fouillée (Alfred). La philosophie de Platon; théorie des idées.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1869, Paris.....	2	660
— La philosophie de Socrates.—2 vols. 4. <sup>e</sup> , mp., 1874 Paris.....	2	Id.
Franck (Ad.). La philosophie mystique en France à la fin du 18 siècle. Saint-Martin et son maître Martinez Pasqualis.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1866, Paris .....	1	J 7
— Philosophie du droit ecclésiastique. Des rapports de la religion et de l'état.—1 vol. id. 1864, Paris.....	1	Id.
— Philosophie du droit pénal.—1 vol. id., 1864, Paris.....	1	Id.
Garnier (Ad.) De la morale dans l'antiquité, avec une introduction par Prévost-Paradol.—1 vol., 8. <sup>e</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	J 1
Gauckler (Ph.). Le beau et son histoire.—1 vol. 8. <sup>e</sup> mp., 1873, Paris.....	1	Id.
Histoire de la guerre civile en Amérique, par M. le comte de Paris—3 vols., texto i atlas, 4. <sup>e</sup> , i fol., mp., 1874, Paris.....	3	591
— naturallo et morale des îles Antilles &, avec un vocabulaire caribe.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1658, Rotterdam. (Detras).....	1	C 14
Humboldt (Guillaume de). Essai sur les limites de l'action de l'état. Traduction annotée et précédée d'une étude sur l'auteur par H. Chrétien.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris.....	1	J 1
Jacolliot (Louis). Histoire des vierges.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	660
Janet (Paul). Le matérialisme contemporain en Allemagne. Examen du système du Dr. Büchner.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris.....	1	J 7

*Al frente.....* 1167

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	1167	
Janet (Paul). La crise philosophique. MM. Taine, Renan, Littré, Vacherot.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	Id.
— Le cerveau et la pensée.—1 vol. id., 1867, Paris..	1	Id.
Laveleye (Émile). Essai sur les formes de gouvernement dans les sociétés modernes.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris.....	1	J 1
Laugel (Auguste). Les problèmes de la vie.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris.....	1	J 7
— Les problèmes de l'âme.—1 vol. id., 1868, Paris..	1	Id.
— Les problèmes de la nature.—1 vol. id., 1864, Paris.....	1	Id.
— La voix, l'oreille et la musique.—1 vol. id., 1867, Paris.....	1	Id.
— L'optique et les arts.—1 vol. id. 1869, Paris.....	1	Id.
Laurencin (Paul). Le pluie et le beau temps, météorologie usuelle.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	J 1
Leblais (Alph.). Materialisme et spiritualisme: étude de philosophie positive, avec un préface de Littré.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp. 1865, Paris.....	1	Id.
Lemoine (Albert) Le vitalisme et l'animisme de Stahl.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris .....	1	J 7
— De la physiognomie et de la parole.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	J 1
Levallois (Jules). Déisme et christianisme.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1866, Paris.....	1	J 7
Lévéque (Charles). La science de l'invisible: études de psychologie et de théodicée.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	J 1
— Le spiritualisme dans l'art.—1 vol. id., 1864, Paris.	1	Id.
Littré (E.). Dictionnaire de la langue française.—4 vols., 4. <sup>e</sup> , fol., mp., 1873, Paris.....	4	S 43
Lubbock (Sir John). Les origines de la civilisation &, traduit de l'anglais par Barbier.—1 vol 4. <sup>e</sup> , mp., 1873 Paris.....	1	660
— L'homme avant l'histoire &, traduit par id.—1 vol. id. id., 1867.....	1	Id.
Mariano (Raphael). La philosophie contemporaine en Italie: essai de philosophie hégelienne.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1868, Paris.....	1	J 7
Milsand (J.). L'esthétique anglaise: étude sur John Ruskin.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris.....	1	J 1
Moleschott (Jac.). La circulation de la vie. Lettres sur la physiologie &.—2 vols. 8. <sup>e</sup> , mp., 1866, Paris.—Traduction de l'allemand.....	2	J 7
Müller (Max.). La science de la religion, traduit de l'anglais par Dietz.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1873, Paris.....	1	J 1
Niox (G.). Expédition du Mexique 1861-67. Récit politique et militaire.—2 vols. 4. <sup>e</sup> i fol., texto i atlas, 1874, Paris.....	2	R 101
<i>A la vuelta.....</i>	1195	

	Vols	Tablas.
<i>De la vuelta . . . .</i>	1195	
Odysse-Barot. Lettres sur la philosophie de l'histoire.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris.....	1	J 1
— Histoire de la littérature contemporaine en Angleterre, 1830-74.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	Id.
Pelletan (Eugène). Le 4 septembre devant l'enquête.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	Id.
Quatrefages (A. de). Charles Darwin et ses précurseurs français sur le transformisme.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1870, Paris.....	1	660
Rémusat (Charles de). Philosophie religieuse &.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris.....	1	J 1
Réville (Albert). Histoire du dogme de la divinité de Jésus-Christ.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1869, Paris.....	1	J 7
Ribot (Th.) La philosophie de Schopenhauer.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris .....	1	J 7
Saisset (Émile). L'âme et la vie: étude sur la renaissance de l'animisme &.—1 vol 8. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris....	1	Id.
— Critique et histoire de la philosophie.—2 vols. 8. <sup>e</sup> , mp., 1865, Paris.....	1	Id.
Schoebel. Philosophie de la raison pure, avec un appendice de critique historique.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1865, Paris .....	1	Id
Selden (Camille). La musique en Allemagne.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1867, Paris.....	1	J 1
Simon (Jules). La réforme de l'enseignement secondaire.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris .....	1	660
— Souvenirs du 4 Septembre. Le gouvernement de la défense nationale.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	1	796
Spencer (Herbert). Les premiers principes, traduit de l'anglais par Cazelles.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1871 Paris .....	1	660
— Classification des sciences, traduit de l'anglais sur la 3. <sup>e</sup> édit. par Réthoré.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1872, Paris .....	1	J 1
Stuart Mill (J.). Auguste Comte et le positivisme, traduction de l'anglais par Clemenceau.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1868, Paris .....	1	J 7
— La philosophie de Hamilton, traduit de l'anglais par Cazelles.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1869, Paris.....	1	660
— Mes mémoires, histoire de ma vie et de mes idées; traduction de l'anglais par Cazelles.—1 vol. 4. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris .....	1	Id.
Susane (Le général). Histoire de l'artillerie française.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris .....	1	J 7
— Histoire de la cavalerie française.—3 vols. 8. <sup>e</sup> , mp., 1874, Paris.....	3	Id.
Taine (H.). Philosophie de l'art en Grèce.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1869, Paris.....	1	Id.
— 2. <sup>e</sup> édition, 1872.....	1	Id.

*Al frente.....* 1219

	Vols	Tablas.
Taine (H.). L'idéalisme anglais: étude sur Carlyle.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris.....	1219	
— L'positivisme anglais: étude sur Stuart Mill.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris.....	1	Id.
— De l'idéal dans l'art — 1 vol. id. id., 1867, Paris.....	1	Id.
— Philosophie de l'art en Italie.—1 vol. id. id., 1866.....	1	Id.
— Philosophie de l'art dans les Pays-bas.—1 vol. id. id., 1869.....	1	Id.
Tissandier (J. B.). Des sciences occultes et du spiritisme.—1 vol., 8. <sup>e</sup> , mp., 1866, Paris.....	1	J 1
Vacherot (E.). La science et la conscience.—1. vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1870, Paris.....	1	J 1
Vapereau (G.). Dictionnaire universel des contemporains, 3. <sup>e</sup> édit. entièrement refondue et considérablement augmentée.—1 grueso vol. 4. <sup>e</sup> may., mp., 1865 Paris.....	1	804
Vera (A.). Essais de philosophie hégélienne &.—1 vol. 8. <sup>e</sup> , mp., 1864, Paris.....	1	J 1

### Publicaciones italianas.

En cumplimiento del pacto sobre canje de publicaciones celebrado con el Gobierno de Italia, éste remitió al de Chile, a fines de 1874, las publicaciones oficiales hechas por sus nueve Ministerios, a saber: De Negocios extranjeros, de lo Interior, de Trabajos públicos, de Gracia i Justicia, de Instrucción pública, de Hacienda, de Agricultura i Comercio, de Guerra, i de Marina. Esas publicaciones constan de 409 piezas a la rústica, que, empastadas ahora en volúmenes regulares, han producido 116 tomos, de los cuales 6 son in 8.<sup>o</sup>, 34 in 4.<sup>o</sup>, 15 in 4.<sup>o</sup> mayor, 36 in folio, i 25 in gran folio. Hé aquí sus títulos por orden alfabético:

Acque (le) potabili del regno d'Italia. Planta organica del personale delle opere idrauliche.—1. vol. fol., de dos piezas, 1866-73, Firenze e Roma.....	1	867 bis.
Album dei porti, illustrato dalle notizie nautiche &.—1 vol. gran fol prolongado, 1861-70, Roma, carton.....	1	O 1
— dei fari, illustrato dalle notizie intorno al loro &.—2 vol. id. id .....	1	Id.
Annuario del Ministero delle finanze del regno d'Italia. Los años 9 a 12.—5 vols. 4. <sup>o</sup> , 1870-73, Firenze....	5	867 bis.
— della istruzione pubblica del regno d'Italia pel 1872-73.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , Roma.....	1	Id.
Atti della commissione instituita per studiare e proporre		

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta.....</i>	1237	
i mezzi di rendere la piena del tevere inocue alla città di Roma.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., carton, 1872.	1	867 bis.
Roma.....		
Atti della commissione incaricata di studiare la modifi- cazioni nel codice di commercio del regno d'Italia.— Cuatro partes en 3 vols. fol. men., 1872-73, Firenze.	3	Id.
— della R. Accademia delle scienze di Torino.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de dos piezas, 1873 Aprile-Giugno, Roma.....	1	Id.
— del R. Istituto Veneto, e lettere di Bernardino Baldi.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de tres piezas, 1872-73, Venezia e Parma.....	1	Id.
— della R. Accademia Luccese di scienze, lettere ed atti. El tomo 19.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , 1875, Lucca.....	1	Id.
Baccarini (A.). Sul nelle Maremme Toscane.—1 vol. fol. 1872, Roma.....	1	Id.
Bullettino consolare del regno d'Italia.—2 vols. fol. men. 1873, de siete piezas c/u., Roma, el tomo 9. <sup>o</sup> .....	2	Id.
Conto generale dell'amministrazione delle finanze del reg- no d'Italia per gli esercizi 1869-72.—1 vol. fol., de tres piezas, Firenze.....	1	Id.
Esposizione italiana tenuta in Firenze nel 1861.—3 vols. fol. men., 1864-67, Firenze.....	3	Id.
— internazionale di Londra nel 1862 e di Parigi nel 1867. Atti officiali.—1 vol. fol., de tres piezas, To- rino.....	1	Id.
— finanziaria dal ministro per le finanze Q. Sella e M. Minghetti.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de cinco piezas, 1870-73, Firenze e Roma.....	1	Id.
Finanze del regno d'Italia per 1870-74.—8 vols. fol., de setenta i dos piezas .....	8	Id.
Giornale militare della marina, e Bollettino officiale &.— 1. vol. 4. <sup>o</sup> , como de cincuenta piezas, 1873, Roma.	1	Id.
Gl'Istituti tecnici in Italia.—1 vol. fol. men., 1869, Firenze.....	1	Id.
Historiae patriæ monumenta, edita jussu R. Caroli Al- berti. El tomo 13. Codex diplomaticus Langobardiae. —1 vol. fol. may., 1873, Augustæ taurinorum.....	1	Id.
Istruzione per l'ammaestramento tattico della truppe di fanteria.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de dos piezas, 1872, Roma.....	1	Id.
Istruções diversas del Ministerio della guerra.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de siete piezas, 1872-73, Roma.....	1	Id.
Istruzioni pratiche speciali per gli zappatori di fanteria e cavalleria. 2. <sup>a</sup> edizione.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , 1873, Roma....	1	Id.
L'Italia económica nel 1873.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , 1873, Roma....	1	Id.
Maestri (P.). Compte-rendu général des travaux du Con- grès international de Statistique dans ses sessions de Bruselas, 1853; Paris, 1855; Vienne, 1857; Lon- dres, 1860; Berlin, 1863; et Florence, 1867.—2 vols. fol., de dos piezas (1/2), Florence.....	2	Id.
<i>A la vuelta.....</i>	1273	

	Vols.	Tablas.
<i>Del frente.....</i>	1279	
Meteorologia italiana 1867-72.—4 vols. fol., may., el ultimo de tres piez s.....	4	867 bis.
Movimento commerciale del regno d'Italia nel 1870-72 —3 vols. fol. may. Milano.....	3	Id.
—della navigazione italiana all'estero e nei porti del regno.—4 vols. fol. may., 1862-71, Firenze. De tres piezas el 1. <sup>o</sup> i 3. <sup>er</sup> tomos, de 4 el 2. <sup>o</sup> i de 6 el 3. <sup>o</sup> ....	4	Id.
—Statistica del regno d'Italia. Industria, societá commerciali, fianze, Instituti di providenza, sanità pubblica, morti violenti &c.—1 vol. fol. may., de siete piezas, 1861-66, Firenze.....	1	Id.
—Movimento dello stato civile, e societá di mutuo soccorso.—6 vols. fol. may., de dos piezas el 1. <sup>o</sup> , 1862-66, Firenze.....	6	Id.
Nona relazione sul servizio postale in Italia. 1871.—1 vol. 4. <sup>o</sup> may., mp., 1873, Roma.....	1	868
Porti et fari italiani (Dei). 1872-73.—1 vol. fol., de cinco piezas, Roma .....	1	Id.
Progetto del codice penale e di polizia punitiva. Precessi verbali.—2 vols. fol. men., constando el 2. <sup>o</sup> de dos piezas, 1870, Firenze.....	2	Id.
Procedimenti legislative interno alle bonificazioni, e Giornale del genio civile.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de cuatro piezas, 1873, Roma.....	1	Id.
Raccolta dei trattati e delle convenzioni fra il regno d'Italia ed i governi esteri. El tomo 3. <sup>o</sup> —1 vol. 4. <sup>o</sup> 1868-70, Firenze .....	1	Id.
—ufficiale delle leggi e dei decreti del regno d'Italia. Los tomos 12 i 34 a 37.—5 vols. 8. <sup>o</sup> , 1872, Firenze .....	5	Id.
Reale Istituto Lombardo di scienze e lettere. Rendiconti.—1 vol. 4. <sup>o</sup> , de siete piezas, 1873, Genuaj-Aprile, Milano.....	1	Id.
Regolamento di esercizi e di evoluzioni per le truppe a pieci.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de dos piezas, 1873, Roma.....	1	Id.
—di disciplina militaire.—1 vol. 8. <sup>o</sup> , de dos piezas, 1872, Roma.....	1	Id.
—d'esercizi e di evoluzioni per la caballeria.—1 vol 8. <sup>o</sup> , de cuatro piezas, 1872-73, Torino e Roma.....	1	Id.
Relazione sul servizio delle opere idrauliche. 1867-72.—1 vol. fol., de tres piezas, Roma .....	1	Id.
—sulle strade comunali obbligatori per l'anno 1872 presentata alla Camera dei diputati dal Ministro dei Lavori Pubblici Devincenzi &c.—1 vol. prolongado, carton, 1873, Roma.....	1	Id.
—statistica sui telegrafi, bonifiche, corsi d'acqua & 1871-73.—1 vol., fol., de 6 piezas, Roma.....	1	Id.
Relazioni dei giurati italiani sulla esposizione universale del 1867-69 —3 vols. 4. <sup>o</sup> , Firenze .....	3	Id.
—sul servizio postale nel 1871.—1 vol. fol. Roma.....	1	Id.
<i>De la vuelta.....</i>	1312	

	Vols.	Tablas.
<i>De la vuelta . . . .</i>	1312	
Relazioni sulle ferrovie italiane nel 1872 — 1 vol. fol. Roma . . . . .	1	868
Revista marittima.—11 vols. 4.º, de nueve piezas el 1º i de seis los demás, 1868-73, Roma. . . . .	11	Id.
Saggio sul commercio esterno terrestre e marittimo del regno d'Italia negli anni 1862 e 63. Cenni intorno al commercio dell'Egitto, del Mar Rosso &.—1 vol. fol., de dos piezas, Firenze. . . . .	1	Id.
Situazione del tesoro del regno d'Italia 1869-70.—1 vol. fol., sin lugar. . . . .	1	Id.
Statistica del regno d'Italia. 1864-69.—1 vol. fol. men. Firenze. . . . .	1	Id.
— del regno d'Italia. Movimento dello stato civile 1868-70.—3 vols. fol., Firenze. . . . .	3	Id.
— degli elettori politici ed amministrativi per l'anno 1850.—1 vol. fol., Torino. . . . .	1	Id.
— del regno d'Italia. Acque minerali; Bilanci comun ali et provinciali. 1868-72.—1 vol. fol., de seis pie zas, Firenze. . . . .	1	Id.
— del regno d'Italia. Cholera morbus e morti violente. —1 vol. fol. de cuatro piezas, Firenze, 1866-70. . . .	1	Id.
— Istituti di provvidenza. Le classe di risparmio nel 1866-69.—1 vol. fol., de cuatro piezas, Firenze. . .	1	Id.
— giudiziaria penale del regno d'Italia per l'anno 1870.—1 vol. fol. may., 1873, Roma. . . . .	1	Id.
— delle carceri per l'anno 1871.—1 vol. fol. men. 1873, Roma. . . . .	1	Id.
— pubblicata del Ministero dell'interno (Direzione ge nerale delle carceri) del regno d'Italia. Anni 1866- 70 —1 vol. fol. may., de tres piezas, Firenze e Roma. . . . .	1	Id.
Statos di prima previsione della entrata e della spesa per 1871.—1 vol. fol. may., de diez piezas, Firenze. .	1	Id.
Storia patria (Atti e memorie &c). Capitolato del servizio di fornitura degli stabimenti carcerari del regno.— 1 vol. fol., de tres piezas, 1871-73, Modena e Fi renze. . . . .	1	Id.
Torre (F.). Relazione sulla leva dei nati nel 1844-51 e vicende dell'esercito dal 1864-72.—7 vols. fol., Firenze . . . . .	7	Id.
<b>TOTAL . . . . .</b>	<b>1340</b>	

FIN.